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O prazo de execução da obra, realizada pela Prefeitura de Torres, é de 30 
dias, dependendo das condições do tempo
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ATENDIMENTO PREFERENCIAL
Segunda a Sexta-Feira: 

13h30 às 14h30

Agradecemos a colaboração e paciência! Estamos trabalhando 
para atender a todos com SEGURANÇA!

HORÁRIO DE ATENDIMENTO
DIFERENCIADO REDEMAC BOMAGG

TORRES 
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

ITAPEVA
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

Nesse período colabore priorizando 
atendimento através do telefone:

Torres  3626-2500 ou Itapeva 3605-5098

Enquanto os americanos amargam a 
perda de 32% no seu PIB no segundo 
trimestre em meio a graves conflitos 
raciais, na pior crise do último século, 
para desespero do Presidente Trump 
e gáudio da China, a Europa celebra o 
verão nas ruas. Verdade que ainda te-
merosa de uma reincidência do coro-
na vírus, mas com os olhos nos planos 
mirabolantes de reformas prometidas 
pela União Europeia: Trilhões...  Já no 
Brasil,  vivemos o “inverno da nossa de-
sesperança” embarcados numa espécie 
de “nau dos insensatos”, ainda que sob 
uma tênue trégua nos excessos do Pre-
sidente Bolsonaro. Ninguém mais fala 
em impeachment.  Há remanejamentos 
na Câmara dos Deputados e no âmbito 
da Procuradoria Geral de República que 
resolveu intervir na “República de Curi-
tiba”, mas sem sinais de guerra. Cuida-
do, porém! As águas calmas escondem 
perigosas correntes.  A oposição pode 
acordar...

No início do ano passado eu falava 
em tensões políticas. Depois, perto do 

fim do ano, me preocupou a estagna-
ção econômica. E no início deste 2020 , 
sucumbi ao pânico sanitário, que ainda 
me assusta. A essas alturas, contudo,  
me dou conta que nem são só três as 
crises que nos afetam, nem sete pragas, 
mas 77. Não cabe aqui enumerá-las. Fe-
chamos o mês de julho com uma média 
diária persistente de mil óbitos. Ela nos 
mantém tensos sobre um passivo de 
perto de 100 mil mortos, número supe-
rior às vítimas anuais de acidentes de 
trânsito e homicídios violentos. A do-
ença, que arrefeceu nos primeiros cen-
tros de infecção, se alastra assustado-
ramente na vizinhança: Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul. No litoral norte do 
Estado estamos sob bandeira verme-
lha com sérias restrições ao comércio, 
aulas e aglomerações. Os empresários 
chiam, aqui, junto ao Prefeito Carlos 
Souza, que se mostra favorável a uma 
flexibilização  imediata. Não obstante, 
os números de infectados e suspei-
tos em Torres e Passo de Torres conti-
nua aumentando. Me pergunto, aliás, 

quando veremos a gestão conjunta de 
políticas públicas para municípios tão 
interligados. O que custaria um encon-
tro mensal para concertar instrumen-
tos de ação? Preocupa, sobretudo os 
mais cautelosos que, como eu, estão 
no grupo dos “meio vulneráveis” -os 
mais vulneráveis são os mais pobres – 
a questão da pandemia. Preferiríamos 
um enérgico lock out como mecanismo 
de choque na curva de contaminação:

Evolução do COVID 19 – Últimos dias - 
Boletim Epidemiológico das Prefeituras

TORRES

Dia29 -  370 infectados      x   116 suspeitos
Dia 27  - 333 infectados      x  135 suspeitos
Dia 26 -  330 infectados       x  114 suspeitos                                        
Dia 19 -   230 infectados       x   88 suspeitos

PASSO DE TORRES

Dia 29 - 95 infetados x 39 suspeitos
Dia 28 - 92 infetados x 32 suspeitos
Dia 24 - 76 infetados x 36 suspeitos

Enquanto isso segue a vida. Para 42 
bilionários, às mil maravilhas. Pesquisa 
da OXFAM mostra que elevaram seu 
patrimônio, durante a crise, de US$123 
bilhões para  US 157 bilhões – dólares. 
Eles são parte da fatia seleta de 200 mil 

famílias do que antigamente se chama-
va de classe dominante: Os Donos do 
Brasil, que vivem de propriedades. 

Quanto à classe média, passa por um 
sufoco: Acabaram-se as viagens ao ex-
terior, serviços domésticos e compras 
de importados com a brutal desvalori-
zação do Real, enquanto sua Poupança 
evapora-se nas aplicações. Os Planos 
de Saúde periclitam. Nos miasmas da 
crise vai sumindo, também, sua ideali-
zação da Lavajato. O Brasil não mudou: 
Centrão, escândalos, sinecuras, vilegia-
turas...

Por fim, os muito pobres, aqueles que 
saltaram de 8 milhões para 13 milhões 
nos últimos anos, estão relativamente 
a salvo. Graças ao Auxílio Emergen-
cial dos R$600 que chegou a 43% dos 
domicílios do país, eles estão comen-
do.  Agradecem, mudando sua opinião 
sobre o Governo, que aí compensa as 
perdas de apoio nas classes altas. As 
pesquisas eleitorais confirmam: Bolso-
naro segue na frente de qualquer ou-
tro candidato em 2022. Se transformar 
este Corona Vaucher em Renda Brasil, 
com valor em torno deR$500 para 40 
milhões de brasileiros, vira Presidente 
Perpétuo  do Brasil. Ou Imperador, para 
o que já dispõe de uma invejável Famí-
lia Real.

OPINIÃO

ENTREMENTES

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Em nova reunião, entidades associativas comerciais 
torrenses pedem flexibilização de comércio

Comitiva torrense entrega pedido de flexibilização do 
comércio ao presidente da Assembleia Legislativa do RS

Dando sequência à reu-
nião realizada na terça-feira, 
no dia seguinte (quarta-feira, 
29), uma comitiva de Torres 
composta por forças políticas 
e empresários - dentre eles, o 
presidente da Associação Co-
mercial de Torres (Ascomt), 
Marcos Silva, o presidente do 
Sindilojas, Nasser Samhan, o 
presidente da Câmara de Ve-
readores, Fábio da Rosa, e o 
empresário Eraclides Lumertz 
Maggi, entregou o pedido de 
flexibilização para abertura 
do comércio de Torres e Li-
toral Norte ao presidente da 
Assembleia Legislativa, Ernani 
Polo (PP).

O argumento para o pedido, 
de acordo com o grupo, é o de 
cumprir os protocolos exigidos 
pelas autoridades, porém que 
todos tenham a oportunidade 
de voltar às suas atividades, 
em todos os segmentos. Em 
comunicado na rede social do 
presidente da Assembleia Le-
gislativa, o deputado Ernani 
afirma que se faz necessário 
"ampliar a capacidade e estru-
tura dos hospitais e ter todo o 

cuidado com a saúde e com a 
vida das pessoas, mas pensa 
que manter o funcionamento 
do comércio, da indústria e 
dos serviços também é funda-
mental para que a gente possa 
salvar vidas".

No pedido entregue na As-
sembleia, a comitiva torrense 
reiterou seus pedidos: a im-
plementação imediata de 10 
novos leitos de UTI no Litoral 
Norte gaúcho; a flexibiliza-
ção da atividade comercial na 
bandeira vermelha – para que 
sejam mantidos 25% de capa-
cidade dos estabelecimentos 
–, e que seja transferida aos 
prefeitos a autonomia das de-
cisões relativas ao distancia-
mento controlado.

O presidente da Casa Legis-
lativa gaúcha se comprometeu 
em levar as demandas ao go-
vernador Eduardo Leite, afir-
mando que “a porta aberta de 
uma empresa, de um comér-
cio e de uma indústria tam-
bém ajuda a salvar vidas, pela 
dignidade das pessoas que ali 
trabalham e levam sustento 
para suas famílias.”.

Com informações de 
Rádio Maristela

Na tarde desta terça-
-feira, 28 de julho, repre-
sentantes de 17 entidades 
associativas comerciais de 
Torres reuniram-se para dis-
cutir pedido a ser enviado 
ao governador do Estado, 
Eduardo Leite, sobre entre 
outras solicitações, a flexi-
bilização da abertura de co-
mércios na cidade e região.

Na reunião, os participan-
tes discutiram três pedidos 
que deve ser analisado pelo 
Governador nos próximos 
dias, são elas:

1. Implementação ime-
diata de 10 leitos de Uni-
dade de Terapia Intensiva 
(UTI) para ampliar a capa-
cidade de atendimentos no 
Litoral Norte;

2. Flexibilização da aber-
tura do comércio mesmo 
com bandeira vermelha e;

3. Transferência de auto-
nomia do gerenciamento 
do Modelo de Distancia-
mento Controlado para os 
prefeitos.

O presidente do Sindi-
cato do Comércio Varejista 
de Torres e Região (Sindi-
lojas), o empresário Nasser 
Mahmud Samhan, em en-
trevista à Rádio Maristela no 
início da reunião foi categó-
rico ao afirmar que os em-
presários estão preocupa-
dos com o agravamento da 
crise econômica da região, 
por conta da prevalência da 
bandeira vermelha pela sex-
ta semana consecutiva.

“Queremos dar um basta 
a esta “linha” vermelha que 
o Governador tem colocado 
o litoral Norte. A gente não 
aguenta mais. As empresas 
estão fechando, o desem-
prego está aumentando e 
estamos cansados de de-
pender do governador. Es-

tamos exigindo do gover-
nador a flexibilização do 
comércio e dê autonomia 
aos prefeitos para definir o 
regramento em suas cida-
des. Isso com todos os cui-
dados, toda a higienização 
e tudo o que for necessário, 
explica Nasser.

Na reunião desta terça-
-feira (28), foi unânime a 
decisão de realizar carrea-
ta até o Palácio Piratini em 
Porto Alegre, caso o Gover-
nador Eduardo Leite não 
atenda aos pedidos dos em-
presários do Litoral Norte. A 
carreata está prevista para 

a próxima sexta-feira, 31, 
com saída de Torres por vol-
ta das 6h da manhã. Até o 
momento, há cerca de 1700 
veículos inscritos para par-
ticipar, com deslocamen-
to até o Palácio Piratini e 
Assembleia Legislativa em 
Porto Alegre.

VAGA para médico com titulação em psiquiatria
LOCAL: Santo Antônio da Patrulha/RS,

interessados entrar em contato
 via email: operacionalrs2020@gmail.com 

ou via telefone: 051.3777.1771

FOTO: Joel Vargas
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Comércio já não aguenta este “abre 
e fecha”, afirma prefeito de Torres

Sessões ordinárias da Câmara de Torres voltam a acontecer 
nesta segunda-feira (03)

Após recesso de inverno 
do mês durante todo o julho, 
nesta segunda-feira, dia 3 de 
agosto, voltam a acontecer as 
sessões ordinárias da Câmara 
de Vereadores de Torres. Du-
rante o mês de recesso, hou-
ve reuniões representativas 
para manter os despachos 
internos da casa e acatar ma-

térias regimentais que não 
há necessidade de votação.  
Mas a partir de agora, as vo-
tações de projetos de Lei de 
autoria dos poderes legisla-
tivo e executivo voltam a ser 
realizadas. 

Para cumprir as exigências 
da Bandeira Vermelha - con-
forme o protocolo do distan-

ciamento controlado relativo 
a região ao qual se enquadra 
Torres -  as atividades da Câ-
mara ainda estão restritas 
somente aos vereadores e 
servidores da Casa Legislativa 
torrense.  Para acompanhar a 
sessão, basta sintonizar-se na 
Rádio Maristela, a partir das 
16h de segunda-feira.

Por Fausto Junior

 Na quarta-feira, dia 29 de ju-
lho, o prefeito de Torres Carlos 
Souza participou de um programa 

semanal que a Rádio Maristela 
oferece, para que a municipalida-
de apresente publicamente seu 
trabalho. No programa, ele deu 
seu parecer sobre o movimento 

do comércio de Torres, para que 
haja flexibilização das medidas 
de Distanciamento Controlado do 
Governo do Estado e sobre outros 
assuntos. 

Vereadores pedem que Prefeitura distribua medicamentos 
preventivos para a Covid-19 em Torres

Está tramitando na Câmara 
Municipal de Torres, a Indicação 
28/2020, de autoria conjunta dos 
vereadores Carlos Monteiro, o Tu-
barão (PDT) e Gisa Webber (PSD), 
que pede que seja disponibilizado 
pelo poder executivo (prefeitura) 

alguns medicamentos para trata-
mento da  COVID-19. O mesmo 
pedido quer também que estes 
medicamentos sejam distribuídos 
de forma preventiva aos cidadãos 
que passaram por triagem sob 
prescrição médica. Distribuição 

esta feita através da Farmácia Po-
pular Municipal 

Na justificativa deste pedido, 
os requerentes (vereadores Tu-
barão e Gisa) alegam que atu-
almente, em alguns municípios 
do estado do RS, esta medida já 

está sendo realizada. Por isso eles 
deduzem que possa ser feito o 
mesmo procedimento no âm-
bito do município de Torres. Os 
vereadores acham também que 
a distribuição vai atender princi-
palmente moradores mais caren-

tes da cidade. E encerram o pe-
dido de Indicação sugerindo que 
esta decisão de distribuição de 
medicamentos para tratamento 
preventivo de o COVID-19 pode 
conter o agravamento de casos 
no município.

Para cumprir medidas de contingenciamento social, as sessões ocorrem só para o público interno da Casa Legislativa e para a imprensa

Carlos Souza acha que o 'remédio' para combater a Covid 19 utilizado pelo governo Estadual está sendo 'tóxico' e aplicado em 'doses muito fortes'

Carlos explicou que o co-
mércio já não suporta mais 
este “abre e fecha” de mais 
de quatro meses (desde o 
princípio da pandemia do Co-
vid-19). Por isso o movimento 
do comércio com manifesta-
ção, inclusive com carreatas 
previstas para cobrar mais 
abertura do governo estadual. 
O prefeito lembrou que já es-
tava havendo uma articulação 

entre entidades para o mes-
mo sentido. E que os comer-
ciantes agora estão ajudan-
do a prefeitura (que também 
concorda com o reclame) para 
que o governador outorgue 
maior liberdade aos prefeitos 
ou entidades.

Mas Carlos Souza ainda 
acha que os critérios estão 
pouco democráticos. Deu 
exemplo de pedidos de flexibi-

lização que sequer foram ven-
tilados, quando na opinião do 
prefeito as justificativas eram 
coerentes; deu exemplo das 
estatísticas locais, sugerindo, 
por exemplo, que o número 
de mortes na região projeta 
que não está havendo proble-
mas locais que exijam a ban-
deira vermelha (se feito uma 
estatística de cinco meses e 
comparadas com outros lo-

cais), dentre outros exemplos. 
O prefeito também recla-

mou que não está havendo 
grande atenção do Governo 
do Estado quanto ao atendi-
mentos de Saúde. Não está 
sendo colocado mais remédio 
para o tratamento de Covid, 
por exemplo. Isto está fazen-

do com que leitos de UTIs não 
possam ser usados por falta de 
medicação. E que, inclusive, 
esta falta está exigindo que  ci-
dades como Torres e Arroio do 
Sal estejam tendo de se unir 
para comprar medicamentos 
com recursos municipais, o 
que não é normal nem justo. 

 Para prefeito, o “Abre e fecha” tem que parar

Prefeito em entrevista na Rádio Maristela

Continuando, o prefeito Car-
los indicou que acha o 'remédio' 
utilizado junto à sociedade para 
combater o Coronavírus estaria 
tendo 'efeitos colaterais' mais 
fortes do que se houvesse do-
ses menores de isolamento, ou 

seja: que o remédio pode estar 
sendo 'mais tóxico' para a socie-
dade do que a própria doença - 
pelas dificuldades das decisões 
que estão sendo ministrada 
pelas autoridades estaduais. 
Mesmo assim, Carlos disse que 

o cuidado para evitar a conta-
minação pelo Covid-19 deve ser 
forte e vigilante. Mas que deve 
ser feito sem o fechamento das 
atividades que geram emprego 
e renda, pelo menos com os 
calibres das bandeiras exigidas 

pelas autoridades. 
Mais uma vez, o Prefeito 

Carlos Souza lembrou que a 
prefeitura está e continuará 
propiciando apoios aos empre-
sários e empreendedores indi-
viduais de Torres, assim como 

para desempregados, apoio 
este que está sendo oferecido 
pela Secretaria de Indústria e 
Comércio, através de cursos e 
assessorias de negócios e de 
empreendedorismo, conforme 
afirma. 

Remédio em doses “muito tóxicas”

No final do programa na 
Rádio Maristela, o prefeito 
anunciou uma boa nova. Ele 

disse que já estão avançadas 
as tratativas para que seja 
instalado em Torres um tele-

férico, como um novo equi-
pamento turístico para a ci-
dade.  Carlos disse que quer 

que os moradores saibam 
que a administração também 
trabalha para o futuro da ci-

dade, mesmo em épocas de 
contingenciamento sanitá-
rio.  

Teleférico à vista
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Mais dois cursos de qualificação 
profissional gratuitos disponíveis 

pelo Programa Qualifica Torres

Mais dois cursos de 
qualificação profissional 
são oferecidos a partir 
desta segunda-feira, 27 
de julho, pelo Programa 
Qualifica Torres. Tratam 
-se dos cursos Intensivo 
em Gestão de Mídias e 
Intensivo em Youtuber, 
ambos de 50 vagas e qua-
tro horas cada, do Institu-
to Mix. Para inscrever-se, 
basta o interessado aces-
sar o site da Prefeitura e 
clicar no link do formulá-
rio.

A Prefeitura de Torres, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Trabalho, In-
dústria e Comércio, com 
parceria de entidades 
de ensino da cidade, vai 
disponibilizar um total 
de 40 cursos profissio-
nalizantes, inicialmente 
na plataforma EAD-Ensi-
no a Distância (devido a 
pandemia da Covid-19). 
Conforme permitido pe-

los protocolos de distan-
ciamento social, também 
estão previstas aulas nos 
formatos presencial e 
semi em outro momento.

"Recentemente, as 
inscrições de quatro cur-
sos encerram-se rapida-
mente, em 24h. A inicia-
tiva resulta do Programa 
Qualifica Torres, um dos 
eixos do Plano Desen-
volve+Torres. O objetivo 
é efetivar a qualificação 
profissional da mão de 
obra local através do en-
sino disponibilizado por 
instituições parceiras, 
caso da ULBRA, SENAC, 
CEDUC – Centro Edu-
cacional da Comunida-
de, Instituto Mix, Yazigi, 
Uniasselvi, Universitário 
e ainda Sindilojas", res-
salta a Prefeitura de Tor-
res.

A decisão é um en-
frentamento a agravada 
situação econômica do 

município em decorrên-
cia da pandemia da Co-
vid-19. O Programa que 
promoverá a qualificação 
profissional na cidade, 
tem como um dos gran-
des propósitos beneficiar 
jovens e desempregados. 
Conforme o secretário 
Alexandre Porcatt, “fica-
mos muito felizes com o 
resultado inicial, e agora, 
lançaremos novos cursos 
e vagas para contemplar 
mais pessoas interes-
sadas”. O diretor Rafa-
el Silveira, relata que a 
procura pelos cursos ini-
cialmente apresentados 
reforça o interesse pelas 
capacitações de venda 
em formato on line, por 
isso procuramos disponi-
bilizar novamente cursos 
com este direcionamento 
de ensino.

*Com Prefeitura 
de Torres

Reiniciam obras de recuperação dos 
Molhes, objetivando 'revitalização 

total' do ponto turístico

Começou no início desta semana, segunda-
-feira, 27 de julho, a segunda fase das obras de 
recuperação dos Molhes do Rio Mampituba. O 
prazo de execução é de 30 dias, dependendo 
das condições do tempo. A melhoria, que dará 
início à revitalização deste ponto turístico, será 
realizada pela empresa vencedora do processo 
licitatório, a Invicta- Engenharia e Construções 
Ltda-EPP por um valor de R$ 182.685,88 de re-
cursos próprios da Prefeitura.

Conforme os técnicos da Secretaria Munici-
pal de Planejamento, no ano passado foi rea-
lizada a obra de recuperação emergencial dos 
Molhes Sul do Rio Mampituba, pois a estrutura 
da base dos Molhes estava apresentando si-
nais de grande deterioração, devido à ação das 
ondas oceânicas ao longo dos anos. Não havia 

registro da última manutenção realizada neste 
local.

"Após executada a obra de recuperação 
emergencial no ano de 2019, verificou-se a ne-
cessidade de aumentar a altura da barreia lon-
gitudinal e reforçar trechos danificados, diante 
das inúmeras ressacas ocorridas durante o fim 
do ano passado até os dias de hoje, ainda. Con-
solidada a base, servirá de proteção para a exe-
cução da revitalização do passeio dos Molhes, 
previsto em convênio com o Governo Federal, 
através de recurso captado junto ao Ministério 
do Turismo. Estas melhorias visam fomentar 
o turismo, valorizando as belezas da cidade e 
também proporcionar um caminho mais aces-
sível, seguro e agradável aos usuários do local", 
indica a Prefeitura de Torres.
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FUNDEB em pauta

A Câmara dos Deputados aprovou, na noite desta terça-feira (21), por 499 votos a 7, 
o novo Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação (Fundeb), a PEC 15. O texto prevê  que a participação da 
União começa com 12%, para aumentar gradativamente até atingir o total de 23% em 
2026.

A relatora deputada Professora Dorinha Seabra, disse na tribuna que o país “nega o 
direito à educação, um país que esquece a sua infância, Não é ideal, mas mostra um ca-
minho possível para a educação”, afirmou. 

O movimento Todos Pela Educação comemorou o resultado da votação na Câmara. 
“Dia muito importante para a educação. A grande inovação e avanço do novo Fundeb é 
a maior eficiência alocativa dos recursos, direcionando mais para os alunos mais pobres, 
defesa central do Todos Pela Educação. Graças a isso, o valor mínimo investido por 
aluno por ano sobe, ano a ano, até 2026, dos atuais R$3.700 para R$5.700. Essa mudança 
concreta já começa no ano que vem”. (Fonte: Rede Brasil Atual – RBA)

VOLTAS ÀS AULAS AUMENTA RISCOS DE TRANSMISSÃO - O Departamento 
Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese) divulgou nota técnica 
em que alerta para os riscos do retorno das atividades escolares presenciais enquanto as 
infecções do coronavírus seguem fora de controle no Brasil. Segundo o documento, a 
suspensão das aulas é uma medida que tem respaldo de órgãos internacionais de defesa 
da saúde. 

O estudo reúne uma série de dados que mostram o tamanho da população que será 
diretamente impactada e estará sob maior risco de contaminação na retomada das ati-
vidades acadêmicas em sala de aula. Informações da Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua (PNAD-C), do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), indicam mais de 123 milhões de pessoas em domicílios que possuem pelo menos 
um jovem de até 17 anos.

A nota técnica ressalta ainda que este grupo também é composto por trabalhadores 
essenciais, profissionais da saúde e de outros setores que não estão mais praticando a 
quarentena em diversos municípios brasileiros. 

PROBLEMAS NO ENSINO REMOTO - Se a volta às aulas traz riscos de propor-
ções muito grandes, a solução de atividades virtuais, que vem sendo colocada em prática, 
também não atinge a real necessidade de formação dos jovens brasileiros. Sem planeja-
mento do poder público, parte dos estudantes não consegue acompanhar o calendário por 
falta de recursos, como computadores, material didático e até acesso à internet. O modelo 
de ensino à distância, há custos com a internet e a disponibilidade de dispositivos não 
alcança 100% das crianças e dos adultos”, afirma a nota do Dieese.

“A falta de condições adequadas de acompanhamento escolar - que deveriam ser ga-
rantidas pelo poder público - certamente trará consequências negativas na trajetória es-
colar dos alunos.”  

REALIDADE DAS ESCOLAS NÃO PROPORCIONA SEGURANÇA - O Conse-
lho Nacional de Secretarias da Educação (Consed) determinou uma série de diretrizes 
necessárias para o retorno das atividades. Entre elas está a garantia de distanciamento 
social, número reduzido de alunos por sala, disponibilização de máscaras – que devem ser 
trocadas de três em três horas – e dispositivos de higienização adequados à situação epidê-
mica. Vimos um governo, que vem tratando a pandemia de maneira desarticulada, que usa 
o vírus para politicagem, a fórmula parece o prenúncio de um agravamento da tragédia. 

"O retorno das atividades escolares deve estar pensado após o controle no número de 
casos novos e óbitos, quando todas as demais atividades já estiverem funcionando, em 
momentos próprios para cada estado e município"

A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) divulgou nesta semana um estudo sobre o pa-
norama da evolução da pandemia de covid-19 no Brasil, e traz recomendações para o 
poder público, especialmente em relação ao retorno dos estudantes para as salas de aula, 
considerado precoce pela instituição. O documento reforça nota técnica da instituição, 
divulgada na terça feira (22). 

Ao abordar o tema, a Fiocruz lembra recomendações de órgãos internacionais como 
a Organização Mundial da Saúde (OMS) e a Unesco. Para um retorno seguro, o poder 
público deve levar em conta não apenas a curva epidemiológica de casos e mortos, mas 
também a taxa de transmissão. 

“O retorno das atividades escolares deve estar pensado após o controle no número de 
casos novos e óbitos, quando todas as demais atividades já estiverem funcionando, em 
momentos próprios para cada estado e município”, alerta...

Fonte: Brasil de Fato 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

EDUCAÇÃO 

Educadores em Torres mostram-se 
preocupados com participação dos 

alunos em meio à pandemia 
A Secretaria Municipal de Educação realizou, no período de 13 à 22 de julho, reuniões com os 
professores da rede municipal de Torres. Em pauta, a reorganização da Matriz de Referência 

para o Ensino Híbrido (atividades não presenciais e atividades presenciais)

FONTE: Prefeitura 
de Torres

A Secretaria Munici-
pal de Educação de Tor-
res - através da Diretoria 
Pedagógica do Ensino 
Fundamental e Setor 
de Tecnologia - realizou 
no período de 13 à 22 
de julho reuniões com 
os professores da rede 
municipal. Em pauta, a 
reorganização da Ma-
triz de Referência para 
o Ensino Híbrido (ativi-
dades não presenciais e 
atividades presenciais) 
para o restante do ano 
letivo de 2020, em de-
corrência da pandemia 
COVID-19.

Os 170 professores e 
membros das equipes 
diretivas foram organi-
zados por Componente 
Curricular (Anos Finais) 
e Ano de atuação (Anos 
Iniciais), totalizando 15 
grupos distintos, distri-
buídos nos turnos ma-
nhã e tarde para as reu-
niões on-line, gerando 
uma carga horária total 

de 45h de reunião. "De 
acordo com a equipe 
técnica da mantenedo-
ra, foram avaliadas as 
atividades desenvolvi-
das até a presente data, 
um eventual retorno dos 
alunos e o andamento 
dos conteúdos. Este, se-
gundo os profissionais, 
é o ponto preocupante 
para todos, pois muitos 
alunos não estão rea-
lizando as atividades", 
indica a Secretaria de 
Educação.

São enviadas ativida-
des escolares semanal-
mente para os alunos 
do Ensino Fundamental 
(1º ao 9º Ano), através 
de grupos de WhatsApp, 
por meio da Plataforma-
-ON, do Sistema Apren-
de Brasil, Grupo Positivo, 
que traz a versão digital 
do Livro Didático adota-
do pela rede de ensino, 
bem como vídeo-aulas, 
trilhas de atividades e 
atividades digitais com-
plementares. 

Aos alunos que não 
possuem internet ou 

recursos tecnológicos 
como celular ou com-
putador, as escolas 
oferecem as atividades 
impressas, semanal-
mente, bem como o Li-
vro Didático individual 
e consumível, que já se 
encontra com os alunos. 
"Ainda assim, muitas fa-
mílias não estão dando 
retorno destas ativida-
des". 

A Secretaria Munici-
pal de Educação reforça 
a necessidade dos alu-
nos realizarem todas as 
atividades não presen-
ciais, visto que estas já 
foram aprovadas pelo 
MEC (Minitério da Edu-
cação) e CNE e são a 
garantia para os alunos, 
da continuidade do ano 
letivo.

Nas reuniões, tam-
bém foi apresentado 
aos professores a Plata-
forma Classroom, como 
uma possibilidade para 
realização de aulas on-
-line, viabilizando assim 
encontros virtuais com 
seus alunos.
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Torres com 381 casos confirmados de covid-19 
até quinta-feira (30)

No Boletim Epidemiológi-
co divulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) 
de Torres às 17h45min desta 
quinta-feira, 30 de julho, refe-
rente ao COVID-19 em Torres, 
estão registrados, 381 casos 
confirmados, com 301 recu-
perados, 75 pacientes em 
isolamento domiciliar e três 
óbitos (contando desde o iní-
cio da pandemia)."Até a oca-
sião, estavam hospitalizados 
dois paciente de Torres na 
UTI do Hospital Nossa Senho-
ra do Navegantes e nenhum 
paciente em leito comum. 
De outros municípios, três 
pacientes na UTI e quatro pa-
cientes em leito comum".

Além disso, havia ainda 99 
casos suspeitos, aguardando 
resultados de exames. "No-
venta e seis pacientes en-
contram-se em isolamento 
domiciliar e três estão em 
tratamento hospitalar, todos 
em leito comum. Já são 1792 
casos descartados da infec-
ção COVID-19 . O número 
de casos negativados cresce, 
devido ao fato dos descarta-
dos nos testes realizados pela 
rede privada também inte-
grarem a contagem", comple-
menta a Prefeitura de Torres, 
lembrando que os dados de 
Torres são enviados pela SMS 
ao Governo do Estado.

Arroio do Sal e Três 
Cachoeiras

Em relação aos outros mu-
nicípios da microrregião, Ar-
roio do Sal estava, até quar-
ta-feira (29) com 37 casos 
confirmados do novo corona-
vírus, sendo 31 recuperados 
e 2 óbitos no total, além de 
10 casos suspeitos (em iso-
lamento domiciliar). Já Três 
Cachoeiras, no boletim des-
ta quinta-feira (30), divulgou 
que tem 109 casos confirma-
dos de Covid-19 no municí-
pio, sendo 95 recuperados 
e 2 óbitos no total - além de 
outros 11 suspeitos aguar-
dando resultado

Covid-19: Brasil é um dos países com 
mais doses da vacina reservadas

Extremo Sul catarinense ultrapassa os 1500 casos 
positivos de Covid-19, com 24 óbitos no total

Na manhã desta quinta-feira 
(30), saiu mais um boletim infor-
mativo sobre a situação epidemio-
lógica relacionada ao novo corona-
vírus nos municípios que compõem 
a Associação dos Municípios do 
Extremo Sul Catarinense (AMESC). 

O número de casos da região pas-
sou para 1513, com um total de 24 
mortes pela Covid-19 desde o prin-
cípio da pandemia. Araranguá é o 
município da região com maior nú-
mero de casos (442 no total, sen-
do 9 óbitos), seguida por Sombrio 

(208 casos confirmados e 5 óbitos). 
Passo de Torres, até quarta-feira 
(29), totalizava 95 casos positivos 
do novo Coronavírus, sendo que 
ainda não foi registrado óbito no 
município vizinho à Torres.

A ocupação geral dos leitos do 

Hospital Regional de Araranguá 
(141 leitos de todas as áreas, in-
cluindo maternidade) - que é re-
ferência para a região  estava em 
57%e no dia 29 de julho de 2020. 
Mas o dado preocupante é que, os 
10 leitos reservados para COVID-19 

estavam todos estão ocupados. En-
tre os seis leitos do setor de infec-
tologia COVID-19,todos estão com 
ocupados. Por isso a região segue 
enquadrada como área de risco 
potencial gravíssimo, conforme o 
Governo do Estado de SC

O Brasil é um dos países com 
mais doses de vacina contra a 
Covid-19 reservadas. De acor-
do com um levantamento feito 
pela Quartz, o país já reservou 
100 milhões de doses da vaci-
na da AstraZeneca e outras 120 

milhões da Sinovac, totalizando 
220 milhões de doses.

Esses números incluem tan-
to a compra direta do estoque 
quanto o licenciamento para 
produção local. No caso do Bra-
sil, as vacinas foram licenciadas 

em troca da realização de tes-
tes no país.

O ranking de mais doses re-
servadas é liderado pelos Esta-
dos Unidos, que já garantiu um 
bilhão delas. Desse total, 600 
milhões são parte do acordo 

feito com a Pfizer e a BioNTech 
de comprar todo o estoque de 
sua vacina neste ano.

Outro bilhão de doses já 
foi reservado pelo Serum Ins-
titute, um instituto da Índia 
fundado pelo bilionário Cyrus 
Poonwalla, vindo da AstraZene-
ca. No entanto, como parte do 
acordo feito pela empresa ita-
liana, o instituto será obrigado 
a distribuir as vacinas para paí-
ses de renda média e baixa.

Acordos similares foram fei-
tos com institutos como o GAVI 
(Aliança Global para Vacinas e 
Imunizações) e o CEPI (Coalizão 
para Inovações em Preparação 
para Epidemias), que receberão 
300 milhões de doses da vacina 
da AstraZeneca. Ambos os insti-
tutos são ligados à Bill and Me-
linda Gates Foundation, uma 
instituição filantrópica criada 
pelo bilionário e fundador da 
Microsoft, Bill Gates.

Já no continente europeu, 
existem acordos feitos dentro 

e fora do bloco econômico. A 
União Europeia reservou 500 
milhões de doses, sendo 300 
milhões da Sanofi e 200 mi-
lhões da Johnson&Johnson. Itá-
lia, Alemanha, Países Baixos e 
França, por sua vez, têm acordo 
com a AstraZeneca para o rece-
bimento de 400 milhões de do-
ses para os quatro países, feito 
sem ligação com a UE.

Entretanto, vale ressaltar 
que ainda não há comprova-
ção científica de que qualquer 
uma dessas vacinas seja de fato 
eficiente contra o novo coro-
navírus. Por isso, alguns desses 
acordos, como o do Brasil com 
a Sinovac, dependem exclusiva-
mente da eficiência do medica-
mento.

Até o momento, cinco vaci-
nas estão em estágio avançado 
de testes: Sinovac, Moderna, 
Pfizer/BioNTech, AstraZeneca/
Oxford e Sinopharm.

FONTE: Época Negócios
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Quando se dá a vara de pescar, 
a decisão é de que o cidadão apro-
veite a OPORTUNIDADE para me-
lhorar sua vida através de ganhos 
individuais gerados por incentivos 
do governo. Os que acreditam nis-
to, acham que a auto sustentabi-
lidade é a forma mais didática de 
pessoas serem independentes e 
livres, desejo de todos.  Já os crí-
ticos desta alternativa acham que 
existem pessoas que não conse-
guem se virar sozinhas, portanto 
pessoas que precisam dos gover-
nos através de fornecimento de 
renda e benefícios DIRETOS.

Os que acreditam que é melhor 
priorizar dar o PEIXE direto acham 

que a melhoria do estado de vida 
dos cidadãos é que faz com que 
eles se motivem para crescer na 
vida. E que esta espécie de empur-
rão faz com que a motivação ve-
nha de carona. Já os críticos desta 
forma de pensar acham que isto se 
trata de uma forma de dar espa-
ço para a falta de motivação, para 
preguiça, para acomodação. E que 
o ser humano deve ser motivado 
a ser independente, o que não é o 
caso quando se ganha o peixe ao 
invés da vara de pescar. 

O equilíbrio entre as coisas aca-
ba sendo, na prática, as gestões 
públicas em geral. Mas os candi-
datos a prefeito e a vereador têm 

(ou deveriam de ter) uma opção 
de CAMINHO. Ou acreditam nas 
ações mais voltadas para propiciar 
o AMBIENTE para que a vida seja 
vivida (vara de pescar), ou acredi-
tam que as ações devem priorizar 
ajuda aos mais frágeis como forma 
de desenvolver ou atender as co-
munidades. Neste caso dando o 
PEIXE. 

Nós, eleitores, deveríamos ter 
nossas opções e escolher candida-
tos que têm em seus caminhos na 
política as mesmas opções nossas. 
Isto é saudável. E este é, foi e sem-
pre será a grande divisão entre a 
esquerda e a direita nas ideolo-
gias, em todo o mundo. 

VARA DE PESCAR OU O PEIXE? IV

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Estamos em plena pandemia da 
Covid-19. E no pano de fundo das 
ações coletivas tomadas por autori-
dades, por decreto ou simplesmen-
te por escolha, está uma diferença 
de crença: Priorizar ações que pro-
tegem o AMBIENTE da sociedade 
ou priorizar ações que protegem as 
pessoas de forma direta. 

Proibir que a população de circu-
lar, proibir o comercio de trabalhar, 
proibir restaurantes de trabalhar 
com mesas e buffet, por exemplo, se 
trata mais de proteger os INDIVÍDU-
OS, mesmo quando as ações são no 
ambiente coletivo, pois as autorida-
des entram na liberdade de alguém, 
para defender a saúde de outrem. 

Ao contrário, se não há proibição de 
atividades de terceiros (privadas), 
somente de atividades públicas ge-
ridas pelos governos, como escolas, 
repartições e etc.; quando governos 
gastam para fazer campanhas pe-
dindo para que os INDIVÍDUOS de 
cuidem e cuidem para não passar o 
vírus para outras pessoas (sem leis); 

e quando as autoridades centrem 
suas ações em melhorias do sistema 
público de Saúde, a gestão estampa 
que está tendo ações AMBIENTAIS. 
Está agindo no ambiente coletivo e 
de gestão do Estado. Portanto está 
agindo que protegem o  AMBIENTE . 

 Dar a VARA DE PESCAR para a 
população, portanto, pode ser in-

terpretada por decisões ambientais 
e de gestão direta pública. Já dar O 
PEIXE DIRETO pode ser representa-
do por interferir na vida privada das 
pessoas através de obrigações ou 
restrições. No caso da pandemia, 
as decisões que estão sendo toma-
das pelas autoridades estaduais no 
Brasil. 

VARA DE PESCAR OU O PEIXE?

Fora de períodos de pandemias, 
esta diferença entre dar o peixe ou 
a dar a vara de pescar para que o ci-
dadão siga a vida em frente, se trata 
da atual polaridade entre esquerda e 
direita, no mundo. Estamos em perío-
do pré-eleitoral nos municípios. E as 
prefeituras e Câmara de Vereadores 
também decidem se suas administra-
ções e se seus caminhos optados na 
política são MAIS VOLTADOS para tra-
balhar o AMBIENTE de cidadania (dar 
a vara de pescar), ou de trabalhar em 

políticas públicas mais DIRETAS (dar o 
peixe). Existem obrigações constitu-
cionais e algumas definidas por leis 
federais ou estaduais que OBRIGAM 
que as municipalidades como um 
todo sigam certos caminhos, uns mais 
de ações coletivas e outros de ações 
individuais. Mas os prefeitos e verea-
dores têm autonomia para decidirem 
parte de seu trabalho optando por um 
lado (medidas coletivas) ou por outro 
(medidas diretas). 

Na política de Ação Social, por 

exemplo, uma proposta de governo 
pode priorizar a geração de empregos 
remunerados para pessoas que estão 
em situação de vulnerabilidade social 
ao invés de fornecer uma ou duas ces-
tas básicas para as mesmas famílias. E 
vice-versa. O gestor que diz que priori-
za empregos remunerados está dando 
a vara de pescar (talvez já com isca). 
Já o que opta por dar as cestas básicas 
está dando o peixe (às vezes compra-
do na quitanda). O primeiro trabalha 
com ações ambientais de cidadania, 

o segundo trabalha em ações diretas. 
Na questão do emprego, por exem-

plo. Se um determinado governo de-
cide em abater de parte dos impostos 
do empresário os valores pagos para 
os funcionários CONTRATADOS por 
um determinado período, para que o 
emprego cresça em um determinado 
país, estado ou município, esta seria 
uma decisão AMBIENTAL. O governo 
(federal, estadual ou municipal) está 
agindo na relação entre capital e tra-
balho, dando incentivos para ambas 

as partes. O empresário recebe des-
conto e o empregado o novo empre-
go. Neste caso se trata de dar A VARA 
DE PESCAR porque o empregado terá 
de trabalhar, mesmo que a vaga seja 
subsidiada; e o empregador terá de 
pagar o salário, mesmo que seja com 
uma espécie de desconto. 

Pagar Salário Desemprego se tra-
ta, ao contrário, de uma ação DIRETA 
no cidadão. Portanto se trata de dar 
o PEIXE, pois o trabalhador não terá 
que trabalhar para receber. 

• a

VARA DE PESCAR OU O PEIXE? II

Numa cidade, as políticas públicas 
de prefeitos e vereadores (pessoas 
que vamos votar em novembro) po-
dem claramente mostrar onde estão 
suas prioridades. Num município 
como Torres, por exemplo, um prefei-
to pode optar por investir mais na in-
fraestrutura e em eventos de turismo 
ao invés de AUMENTAR os gastos em 
Saúde. Na prática, um prefeito pode 
investir mais em um evento onde mui-

to dinheiro irá girar na cidade, além 
de geração de emprego e renda adi-
cionais, que a própria festividade irá 
trazer para a cidade.  Vamos dizer que 
o evento custe R$ 1 milhão para a pre-
feitura. Então esta mostra que acredi-
ta que os empregos, a renda, as divisas 
de dinheiro que entram na cidade para 
circular são mais importantes. Ele está 
investindo no ambiente de negócios 
locais, portando se trata de DAR A 

VARA DE PESCAR. 
No outro extremo, outro plano de 

governo poderá estar dizendo de for-
ma pública que a gestão irá priorizar 
investimentos em melhorias sociais 
diretas ao invés de melhorias de am-
biente de emprego e renda. Estes R$ 
1 milhão poderiam ser priorizados, no 
caso, para investir em fossas sépticas 
para famílias carentes que não têm di-
nheiro para esta obra e suas casas es-

tão sem fossa ou captação de esgoto. 
Neste caso o evento não sairia, mui-
tos empregos não seriam fornecidos, 
muita renda extra poderia ser perdida. 
Mas muitas famílias poderiam passar 
a ter sistemas de esgoto mais eficien-
te e ter mais SAÚDE para viver seu o 
dia-a-dia, pago pela prefeitura.  Neste 
caso, a proposta está dando o PEIXE, 
numa ação DIRETA no cidadão feita 
pela prefeitura.

São dois extremos. Muitos podem 
dizer (com razão) que as duas coisas 
devem ser feitas. Mas como os re-
cursos são limitados, uma forma de 
enxergar a gestão pública pode me-
dir quem acha que a prioridade é o 
desenvolvimento do EMPREGO E DA 
RENDA, uma decisão coletiva, que dá a 
vara de pescar. Ou medir o outro lado, 
o de priorizar o BEM ESTAR SOCIAL an-
tes do desenvolvimento econômico.

VARA DE PESCAR OU O PEIXE? III
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Conheça o artesanato torrense 
sem sair de casa, através do 

catálogo online da Casa da Terra
TORRES - A Secretaria Mu-

nicipal do Trabalho, Indústria e 
Comércio criou um catálogo on-
line com a relação dos artesãos 
e trabalhos produzidos na Casa 
da Terra. O catálogo deve ser 
acessado no site da Prefeitura 
de Torres em torres.rs.gov.br/ca-
sa-da-terra. Ali estará a relação 
dos primeiros artesãos incluídos 
com a mostra do trabalho produ-
zido e seus contatos.

"No atual momento, a comer-

cialização dos artesãos da Casa 
da Terra por meio do catálogo 
online será uma das maneiras 
para contornar as dificuldades 
com a pandemia. A expectativa é 
de que a praticidade deste mé-
todo venha fortalecer o setor. A 
forma de entrega é combinada 
com os artesãos que no novo 
normal já estão realizando a te-
le-entrega", ressalta a Prefeitura 
de Torres.

Conforme a coordenadora 

da Casa da Terra, Samera Elias, 
qualquer informação sobre os 
produtos, o contato deve ser 
feito diretamente com o arte-
são, por meio do telefone que 
está disponível no próprio site. 
O secretário da SMTIC, Alexan-
dre Porcatt, diz que os artistas 
da Casa da Terra estão otimistas 
com relação a iniciativa porque a 
criação do catálogo representa 
um grande incremento de renda 
para o segmento.

Instalações da SAPT recebem melhorias mesmo durante a pandemia

Enfrentando as mesmas dificul-
dades que todos em época de co-
ronavírus, a SAPT (Sociedade Ami-
gos da Praia de Torres) não deixa 
de investir em melhorias. Nas últi-
mas semanas, usando mão-de-o-
bra própria, a sede social do clube 
teve obras importantes. Área de 
confraternização, acessibilidade e 
limpeza foram as prioridades das 
ações neste momento. "O objeti-
vo é elevar o nível de serviço à po-
pulação e fazer com que os sócios 
aproveitem mais as dependências 
depois que a pandemia passar", 
destaca a assessoria do clube tor-
rense.

Com localização privilegiada 
e visão para o Rio Mampituba, o 
tradicional quiosque da SAPT ago-
ra tem uma nova churrasqueira, 
com chaminé metálica (o que evi-
ta que a fumaça retorne para o sa-
lão). O ambiente com capacidade 
para 50 pessoas e usado para fes-
tas e confraternizações também 
passou por pintura geral interna e 

externa.
Toda a reforma do quiosque, 

assim como as outras realizadas 
nos últimos meses, foi feita pela 
própria equipe de manutenção do 
clube. O presidente Carlos Cechin 
destaca a importância dessa atitu-
de para as finanças: “em período 
de pandemia, com queda acentu-
ada de receitas no clube, sem ca-
pacidade de investimentos e ten-
do de manter os pagamentos em 
dia através das mensalidades dos 
associados, a diretoria se organi-
zou para realização se atividades 
que utilizem mão-de-obra pró-
pria. Sem essa medida, teríamos 
mais dificuldades”.

As outras mudanças que pode-
rão ser notadas na sede social da 
SAPT envolvem acessibilidade e 
limpeza. Atendendo a uma antiga 
reivindicação de quem frequen-
ta as dependências, foi ampliada 
a pavimentação do passeio com 
blocos em concreto. Anteriormen-
te, ia até o campo de futebol sete 

e, depois das melhorias, chega até 
a piscina fechada. Além disso, as 
lixeiras foram trocadas, seguindo 
planejamento de uniformização 
de mobiliários internos no clube. 
Passam a ser disponibilizadas lixei-
ras em madeira, com capacidade 
de 50 litros.

Em meio à crise do coronavírus, 
a Sociedade dos Amigos da Praia 
de Torres está aberta obedecen-
do às regras de decreto municipal 
que controla atividades de clubes, 
associações e práticas esportivas. 
O horário de funcionamento é 
alterado: das 7h30 às 19h30 de 
segunda a sábado. Aos domingos, 
não abre. 

Para saber mais informações, o 
sócio pode ligar ou mandar men-
sagem pelo Whatsapp para (51) 
3664-1221 e ainda enviar e-mail 
para sapt@sapt.com.br. Acessan-
do o site sapttorres.com.br e os 
perfis Sapt Torres no Facebook e 
@sapttorres no Instagram, todos 
podem saber mais sobre o clube.

Obras do playground na Praça do Mar Azul deve começar em breve

Sede social tem novidades para os sócios e a comunidade de Torres

FONTE: Prefeitura de Torres

Começarão em breve as obras do 
playground na Praça da Associação 
do Mar Azul, em Torres. A ordem de 
serviço para início dos trabalhos será 
assinada até o fim desta semana, 31 
de julho. A obra é uma antiga deman-
da dos moradores dos bairros Getúlio 
Vargas e Predial. O trabalho consiste 
na instalação de uma estrutura de 
praça para recebimento de playgrou-
nd e demais equipamentos de lazer, 
compreendendo uma área de cerca 
455,14 m².

"A obra será realizada pela em-
presa Apoio Construções e Reformas 
Ltda, vencedora do processo licita-
tório. O valor é de R$ 23.753,34. A 
empreiteira executará os serviços 

de preparação do solo, nivelando e 
plantando a grama e a construção 
de bancos em concreto. A área deve 
ser coberta por grama e cerva viva. O 
meio-fio existente deve permanecer, 
sendo ajustado para que se mante-
nha uma altura padrão de 10 cm a 
partir da pavimentação", destaca a 
Prefeitura de Torres.

Esta preparação servirá de base 
para o recebimento dos brinquedos 
de madeira plástica que serão for-
necidos e instalados por empresa de 
outra licitação. Serão implantados 
no local, conforme o projeto, um 
brinquedo playground de seis torres, 
duas gangorras, dois balanços com 
dois lugares cada (sendo duas cadei-
ras com cinto, para bebês), e dois car-
rosséis de oito lugares. Planta da nova praça
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Centro de Triagem do Coronavírus muda de endereço e 
Clínica de Especialidades retoma atendimento em Torres

Ambulância da Saúde 
fará curativo em casa 
aos finais de semana
TORRES - A Prefeitura de 

Torres, através da Secretaria 
de Saúde, implantou uma ino-
vação na prestação de serviço 
para garantir o bom atendi-
mento de quem precisa de 
curativo ou outra atenção do 
setor, como a troca de sondas, 
por exemplo. O procedimento 
poderá ser feito também aos 
finais de semana.

O paciente que já faz o cura-
tivo de segunda a sexta e ne-
cessitar do atendimento no 
fim de semana, terá em casa, 
realizado por um técnico de 
enfermagem que será levado 
até a residência por uma am-
bulância. O serviço inicia já em 
agosto.

A pessoa necessitada deve 
entrar em contato com a sua 

Unidade de Saúde onde já faz 
o serviço durante a semana 
para combinar o agendamen-
to. Com a atividade, a Saúde 
oferece conforto e tranquili-
dade num momento delicado 
que o paciente enfrenta. É 
mais uma iniciativa do proces-
so de humanização no atendi-
mento da rede pública munici-
pal.

A Clínica Municipal de Es-
pecialidades retoma os servi-
ços em Torres na próxima se-
gunda-feira, 3 de agosto. Até 
poucos dias, o prédio atendia 
a demanda do Centro de Tria-
gem de Coronavírus de Torres. 
A Clínica, que é uma grande 
conquista da Prefeitura em 
qualificar o atendimento, loca-
liza-se na Rua General Firmino 
Paim, 936 e funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 7h às 
18h.

Todos os encaminhamentos 
são através dos médicos Clíni-
co Geral das Unidades Básicas. 
Quando o médico solicita con-
sulta com especialista, a Uni-
dade de Saúde se encarrega 
de agendar a consulta e avisar 
ao paciente.

Confira as especialidades 
oferecidas, seus dias e horá-
rios de atendimento.

Oftalmologista – segundas 
e quartas das 13h às 17h e ter-
ças e quintas das 8h às 12h

Traumatologista – quartas 

e quintas das 7h às 12h e das 
13h às 18h

Cardiologista – sextas das 
7h às 12h e das 13h às 18h

Neuropediatra – terças das 

8h às 12h
Psicólogo – segundas das 8h 

às 12h e das 13h às 17h e ter-
ças das 8h às 12h

Fonoaudióloga -segundas 

das 8h às 12h e das 13h às 17h
Psiquiatra está atenden-

do no CAPS terças, quartas e 
quintas das 8h às 12h e das 
13h às 17h30

Desde o dia 16 de julho, o 
Centro de Triagem do Corona-
vírus de Torres está em novo 
endereço. Agora, o Centro 
funciona na Rua General Fir-
mino Paim 569, em frente ao 
Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes. O local é maior, 
oferecendo maior e melhor 
estrutura de atendimento. De-
vido as várias salas, possibilita 
eficientes medidas preventi-
vas e de combate à Covid-19.

A mudança ocorreu pela 
necessidade do retorno das 
atividades da Clínica Munici-
pal de Especialidades, onde 

antes funcionava o Centro. O 
local permanece funcionando 
24h,

"A iniciativa foi bem opor-
tuna porque julho registrou o 
maior número de atendimen-
tos. Foram acolhidas 1.003 
pessoas, número superior a 
soma dos quatro meses an-
teriores. Em março foram 
97 atendimentos, abril, 220; 
maio, 226; e junho, 361", des-
taca a prefeitura de Torres

O Centro de Triagem tam-
bém está com novo número 
de telefone, agora é (51) 3626 
9150 ramal 490.

Centro de triagem em novo endereço
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
MUNICÍPIO DE TORRES 

SECRETARIA MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE 

 

 
EXTRATO DE EDITAL Nº. 239, DE 24 DE JUNHO DE 2020 

CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA  
EIA/RIMA – EIV/RIV 

LOTEAMENTO INDUSTRIAL  
     

O Município de Torres através da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente e Urbanismo (SMAURB), no uso de suas atribuições legais, 

considerando: a Lei Complementar no 30, de 19 de novembro de 2010; 

a Lei Complementar no 22, de 26 de novembro de 2009; a Lei 

Complementar nº. 23, de 26 de novembro de 2009; o Decreto Municipal 

no 07, de 08 de fevereiro de 2010; o Decreto no 08, de 08 de fevereiro 

de 2010; a Resolução Conama no 01, de 23 de janeiro de 1986; e a 

Resolução Conama no 09, de 03 de dezembro de 1987; e tendo em 

vista a conclusão da análise do Processo SMAURB Nº 1005-15 
(Protocolo Geral 5896-15 de 19/05/2015) referente ao 
Empreendimento Loteamento Industrial, tendo como empreendedor:  

Lúcio Benck Cardoso. INFORMA que: Será realizada Audiência 
Pública sobre o  Estudo de Impacto Ambiental/Relatório de Impacto 
do Meio Ambiente (EIA/RIMA) e o Estudo de Impacto de 
Vizinhança/Relatório Impacto de Vizinhança (EIV/RIV) do 

Empreendimento Loteamento Industrial, conforme segue: 
 

Data/horário: 17 de agosto de 2020, às 14:00 horas 
Local: Auditório Farol Hotel 
           Rua José Antonio Picoral, 240 Centro, Torres/RS 
Informamos ainda que estarão à disposição dos interessados os 

documentos integrantes do EIA/RIMA e EIV/RIV, e os procedimentos 

de sua análise no período de 29 de Junho até 14 de agosto, através 

das plataformas digitais whatsapp e e-mail, através do número (51) 

981-289311 e e-mail lucio@metalvidro.com.br 

 
                                       De Acordo, Publique-se. 
                                       Torres/RS, 24 junho, 2020 
 
 

Carlos Alberto de Souza, 
Prefeito Municipal. 

 
 

Júlio Agápio da Silva, 
Secretário Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo 

 
 
* a integra do edital encontra-se afixada no mural da Prefeitura de Torres 

 















Sessão Extraordinária 24.07.2020 

Ordem do Dia 
  

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 52/2020, do Poder Executivo, 
que autoriza transferência financeira, por meio de subvenção social, ao Hospital de 
Tramandaí, visando implementar ações para aquisição de materiais e equipamentos, 
bem como, assistência hospitalar aos usuários e pacientes infectados com o novo 
Coronavírus – COVID 19, mediante a abertura de leitos UTI para o Município e 
região e dá outras providências. 

APROVADO POR 6 VOTOS A FAVOR E NENHUM CONTRA – 
UNANIMIDADE DOS PRESENTES. 

Marcos Antonio Cardoso da Cunha 
Presidente  

LEILÃO TERRENO - PRAIA GRANDE - TORRES 

Dia 13/08/2020 ás 14 horas, Local: Centro Admin. Rua Jose Antônio Picoral, 79, 8° andar, 
Centro, Torres/ RS

A PREFEITURA MUNICIPAL DE TORRES, RS, no uso de suas atribuições legais TORNA PÚBLICO para 
conhecimento dos interessados, a realização do Leilão Público conduzido pelo Leiloeiro Oficial Paulo 
Alexandre Heisler, Matrícula JUCISRS nº 313/015, para a venda de bem imóvel de sua propriedade, mediante 
as condições estabelecidas neste Edital, aplicando-se no que couber, os procedimentos previstos na Lei nº 
8.666/93 e legislação pertinente. Imóvel: Um terreno urbano, sem benfeitorias, situado  nesta cidade, Bairro 
Predial, Constituido pelo Lote sete (7) quadra “EJ”, dentro do quarteirão formado pelas Ruas “B”, Firmino 
Torelly, Saldanha da Gama e Avenida Dom Pedro II, lado impar, de esquina, fazendo frente, ao leste, na Rua 
“B”, na largura de dezessete metros e cinqüenta centímetros (17m50); nos fundos, numa largura de dezesseis 
metros e noventa centímetros (16m90), entesta com o lote número oito (8), a oeste; dividindo-se, pelo lado do 
sul, numa extensão de vinte e um metros e noventa centímetros (21m90), com lote número seis (06), e pelo 
lado norte, numa extensão de vinte três metros e oitenta centímetros (23m80), forma esquina com a Rua 
Firmino Torelly para onde também faz frente. Valor mínimo R$ 448.500,00 (quatrocentos e quareta e oito mil e 
quinhentos reais). Com parcelamento Poderão ser efetuados lances pela internet no site 
https://www.bidgo.com.br, com credenciamento prévio. 
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ÁRIES - Respire fundo e vá com calma, 
ariano. Especialmente com as palavras, 
mas também com as atitudes e decisões. O 
céu do momento é desafiador, mas com pa-
ciência e persistência, você pode construir 

grandes coisas. Você tem ótimos aspectos para as questões 
de relacionamento e pode aproveitar essa fase para apren-
der a compartilhar mais.

TOURO - O foco são as relações, taurino. É 
hora de estar mais perto das pessoas que 
você gosta e aprofundar cada um de seus 
relacionamentos e parcerias. Você pode 
aproveitar para sentar e resolver penden-

cias com as pessoas. Mas é importante saber ouvir e escolher 
bem cada palavra. Você pode viver algum imprevisto ou con-
tratempo, seja flexível.

GÊMEOS - As coisas tendem a caminhar, ge-
miniano, com respostas e resultados de esfor-
ços anteriores. Você pode ter bons momentos e 
ótimas noticias, especialmente nos assuntos de 
trabalho. Mas cuidado com a pressa e para não 
sair por ai abrindo a boca antes da hora. Escolha 

melhor em quem você quer e pode confiar.

CÂNCER - É importante cuidar muito bem 
de tudo que já conquistou, canceriano, an-
tes de sair em busca de coisas novas. O céu 
da semana pede um pouco mais de diver-
são, contato com seus prazeres e busca por 

oportunidades de trabalho. Alias, sua vida profissional pode ga-
nhar mais movimento e é importante que você saiba direitinho 
o que quer.

LEÃO - Olhe para dentro ainda, leonino, 
mas já é hora de ir seguindo em frente 
e tocando o barco. O céu favorece os 
inícios e pode te trazer novidades. Uma 
boa semana para reuniões e contatos, 

incluindo coisas de trabalho e relação com amigos. Os 
assuntos de casa e família também ocupam espaço e 
pedem atenção. Não descuide da saúde.

VIRGEM - Cuidado com a ansiedade, vir-
giniano. Importante manter a calma, até 
para aproveitar da melhor forma possível 
tudo que está vivendo. Isso porque muita 
coisa pode se movimentar rápido demais 

e você pode ter boas noticias e resultados. O momento é 
ótimo para dar andamento a projetos de trabalho e come-
çar ou retomar estudos.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Cuide do que você tem, libriano, e valo-
rize mais não apenas suas conquistas, mas você 
mesmo. O momento é bom, você pode sonhar 
mais com o futuro e ter algumas boas noticias e 
oportunidades. Um momento importante para se 

organizar melhor financeiramente também. No trabalho, seja mais 
comunicativo e saiba se posicionar.

CAPRICÓRNIO - Sua chance de per-
ceber se está mesmo aliviando o peso, 
capricorniano. Você pode contar com 
ajuda dos outros e ter algumas opor-
tunidades que surgem ao longo da 

semana. Um momento bom para conversas, apesar 
do risco de embate se você for fechado demais para o 
papo. Cuidado com as tensões familiares, que podem 
gerar stress. Contato com amigos te fará bem.

AQUÁRIO - Um momento de mais 
visibilidade e sucesso profissional, 
aquariano. Aproveite para mostrar 
seu melhor, mas faça apenas o 
que tiver certeza, já que todos ve-

rão tudo que você fizer por esses dias. Cuidado 
com a comunicação mais direta ou agressiva. Use 
mais sua criatividade e aproveite os momentos de 
lazer. Bons ventos sopram na vida amorosa.

PEIXES - Um bom momento para 
pegar as rédeas da vida nas mãos 
e tocar em frente, pisciano. Con-
centre-se no que quer e é mais 
importante para você. Um momen-
to oportuno para realizar sonhos e 

projetos antigos. Escolha melhor seus parceiros de 
trabalho. Curta mais os momentos pessoais, com 
amigos e família. Cuidado para não gastar demais.

ESCORPIÃO - Olhe para si mesmo, escorpiano. 
Você pode estar com as emoções mais a flor da 
pele, mas também está com mais recursos para re-
solver qualquer pendência. Sua vida amorosa pode 
ganhar mais intensidade e profundidade emocional, 

afetiva e sexual. Você pode ter conversas mais desafiadoras no tra-
balho, mas pode aproveitar para ajustar os objetivos com os outros.

SAGITÁRIO - Cuide-se, sagitariano. Tire um 
tempo pra você, tente diminuir o ritmo e passar 
algum tempo sozinho de fato. O céu favorece 
contato com arte, espiritualidade e natureza, 
além dos assuntos ligados ao autoconhecimen-

to. Cuidado para não tomar decisões na pressa. Converse com 
todos envolvidos antes de decidir qualquer coisa.

VARIEDADES

(semana entre 27/07 e 03/08)
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 “Tem filhotes?” é a pergunta mais ouvida em feiras de adoção.
Sim, filhotes são adoráveis, mas todos os cães e gatos são, porém invariavelmente a maioria das pessoas 

passa reto pelos adultos e o cercado dos filhotes acaba sempre rodeado nos eventos. 
Mesmo eles tendo passado por histórias incríveis de superação, ainda assim, as suas histórias são sempre 

seguidas da mesma pergunta: “e filhotes, tem?”.
A preferência já é um hábito no Brasil, o que resulta em abrigos e canis superlotados por animais adultos, 

esperando quase em vão por uma chance. As pessoas acreditam que filhotes são mais “fáceis” de educar. O 
que nem sempre é verdade: animais adultos também aprendem e têm várias outras vantagens, você sabia?

Aprendem fácil e já estão socializados. Os animais que vivem em abrigos ou que já passaram por feiras de 
adoção, freqüentemente já estão acostumados a interagir com outros cães e gatos e com pessoas descon-
hecidas.

Parte de uma adoção responsável implica em socializar o filhote para que o animal não cresça isolado e se 
torne assustado ou agressivo – dificultando o contato com outros animais ou pessoas novas.

No caso dos adultos, a sua personalidade já está formada! O que não significa que não possam aprender 
coisas novas.

Animais adultos são perfeitamente capazes de serem ensinados e de compreender reforços positivos – 
como ganhar petiscos quando fazem algo certo. E com uma vantagem: filhotes são hiperativos, enquanto os 
adultos têm mais foco e podem prestar atenção em você. Todos os animais merecem uma chance. Os animais 
adultos Já passaram da famosa “fase da destruição”.

Quem já teve um filhote em casa, sabe bem do que estamos falando. É energia que não acaba mais! E 
aqueles dentinhos em crescimento parecem sempre achar um caminho até os nossos chinelos, os cantos dos 
móveis, o controle remoto, sofás...

Nada que não seja compensado pela fofura de um filhote, claro. Mas não seria ótimo ter um cão que já 
passou dessa fase?

Os animais adultos podem ser muito mais tranqüilos neste sentido. Também é comum que filhotes chorem 
mais durante a noite, enquanto os adultos tendem a se adaptar e a acompanhar a sua rotina mais facilmente. 

Já conhecemos sua personalidade. Essa é uma grande vantagem! A maioria das pessoas que visita uma feira 
de adoção está em busca de um animal específico: um cão mais tranqüilo, um cão que passeia bem, um cão 
que goste de crianças, um cão leal e que proteja a família, um gato que fique no seu colo. É difícil prever o 
comportamento de um filhote. Nesta fase, eles têm uma rotina e comportamento diferentes do resto da vida. 
Mas adivinha quais nós já conhecemos? Isso mesmo: os adultos!

Já estão castrados, vacinados e vermifugados
Serviço completo! Muitos filhotes ainda não têm idade para serem castrados ou para receberem determi-

nadas vacinas. Ainda que as adoções sejam feitas de forma responsável – acompanhando os novos lares e 
agendando os procedimentos veterinários –, parte do trabalho ainda fica com o adotante.

No caso dos animais adultos, eles já estão prontos para ir para casa e curtir a nova família! Restam apenas 
os check-ups regulares no veterinário, que são comuns para qualquer animal.

Animais adultos sabem que foram adotados... e são gratos. O título de “melhor amigo do homem” não é à 
toa. Freqüentemente os animais são leais e muito carinhosos com os seus tutores – o que pode ser dito de 
todos os cachorros e gatos, sejam eles adotados ou não.

A diferença com adotados adultos é que muitos viveram parte da vida em abandono ou em abrigos. Isso 
significa que provavelmente já passaram fome, já sofreram maus-tratos, já tiveram sede, não receberam 
carinho, entre outros problemas enfrentados nas ruas.

Animais que são adotados mais velhos reconhecem que a sua vida mudou – e para melhor!
Pergunte a alguém que adotou um animal resgatado: são os companheiros mais gratos. Afinal, a sua nova 

família é imediatamente associada a um bom pratinho de comida, a uma cama confortável, à proteção e a 
todo carinho que eles nunca tiveram na vida.

Quer ser esse herói para um animal? Adote e mude a vida dele.
E por fim... animais adultos são tão lindos quanto filhotes. Filhotes continuam sendo fofinhos, mas você 

pode voltar seu olhar também para os adultos quando pensar em adotar. Mude a vida desses cães e gatos 
adultos, que esperam uma vida toda pela tão sonhada adoção. E finalmente, adulto ou filhote, ADOTE. A ATPA 
em muitos animais aguardando adoção responsável.

Você está interessado em conhecer melhor o trabalho voluntário da ATPA?
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, muitos deixados 

irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos idosos que aguardam 
um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja com 
uma contribuição em dinheiro na conta da ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal), com doação de 
casinhas, cobertores, ração ou compra de copos, calendários ou camisetas, para isso é só combinarmos a 
entrega. e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário 
da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Com a 
pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas 
casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção ou ajude-
nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso telefone e combine uma visita, que 
pode ser feita com toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser beneficiada. 

Fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em contato conosco.

Motivos para adotar um animal adulto

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

COLUNISTAS

Caroline Westphalen

Hoje a gente vai filosofar sem filtro sobre uma experiência de 
cura espiritual e holística maravilhosa que eu tive no último fim de 
semana. Se você não é um estudioso das religiões e não tem uma 
noção básica, principalmente, sobre as religiões que vieram da 
África e/ou o espiritismo, então, vire a página e leia outra coluna 
qualquer. Abra sua mente e tente pelo menos hoje deixar seus pre-
conceitos em stand by... lembrando que estamos todos conectados 
e, por isso, somos todos um. Bora lá! Quando eu era adolescente 
morria de medo quando alguém dizia que tinha ido num terreiro 
conversar com um Preto Velho ou qualquer outra entidade. Passei 
metade da minha vida acreditando que religião afro-brasileira era 
uma coisa do mal. A gente pensa cada idiotice quando é jovem, 
né? Mas sempre tive a intuição de que a espiritualidade, principal-
mente, o {departamento de curas do além} seria uma grandiosa 
reunião de consciências sábias universalistas, cada uma com a sua 
especificidade, e depois do que eu presenciei nessa experiência eu 
tenho certeza disso. Um casal de amigos me ofereceu uma sessão 
de cura espiritual. Aceitei porque, além da curiosidade sobre esse 
tipo de cura, eu realmente gostaria de saber de onde vinha o meu 
sofrimento físico. Há 1 ano e tanto vinha tentando lidar com uma 
dor incômoda na região do chakra umbilical que de fato nunca 
passava. Procurei alívio na acupuntura, no ioga, na hidroginástica, 
na osteopatia… fiz, inclusive, musculação que foi indicada por um 
traumatologista. Resumindo… o hostess da minha sessão de cura 
espiritual foi uma entidade conhecida como Exu Rei, o qual se 
apresentou como socorrista do umbral… pois é essa entidade que, 
junto com certos tipos de Pretos Velhos, retiram da {lama} espíri-
tos em sofrimento que têm algum merecimento pra saírem de lá. 
Isso ele mesmo me explicou. Em seguida várias outras entidades 
incríveis se apresentaram. Prestem atenção no universalismo do 
que realmente é a espiritualidade. Num primeiro momento tive o 
privilégio de conversar com meu guia espiritual oriental. Me senti 
honrada. Ele ficou feliz de poder pela primeira vez, depois de sé-
culos, conversar comigo de novo. Ele disse que somos estudiosos 
das coisas orientais e eu, com certeza, devo ser o espírito apren-
diz. Imaginem a minha emoção! Em seguida veio o Xamã Pena 
Branca, que é hoje o ascensionado responsável pela integração 
das egrégoras xamânicas em trabalhos em prol da renovação do 
planeta e aperfeiçoamento das pessoas. Ele disse que sempre me 
acompanhou nessa existência, mas que eu preciso reforçar minha 
fé. Quem não, né? Não duvidei em nenhum momento que não fos-
se ele. Ele disse que não se apresenta onde não existe humildade, 
trabalho real na luz e respeito às pessoas… e, além disso, a ener-
gia no ambiente naquele momento era de uma paz imensurável. 
Eles, então, fizeram uma limpeza no meu campo áurico, nos meus 
chakras e retiraram algumas coisíneas que poderiam atrapalhar a 
cirurgia que viria a seguir. Vou precisar resumir porque o espaço já 
vai acabar. Tive merecimento pra fazer duas cirurgias. A primeira 
realizada pelo Dr. André Luiz, bastante conhecido no meio espírita, 
e a outra pelo Dr. 'Alcis', médico de uma outra dimensão. Enfim, eu 
quis relatar minha experiência aqui pra vocês pra dizer que a es-
piritualidade é universal, principalmente, quando se trata de cura. 
Entidades das mais variadas tribos trabalham juntas pra ajudar os 
seres que estão encarnados aqui na Terra. Lá no {astral} não exis-
tem as divisões que o ser humano inventou aqui na 3a dimensão. 
Hoje, depois de compreender que a gente atrai as coisas pra vida 
da gente conforme a nossa frequência vibratória, tento manter 
meu foco no lado bom de tudo o que existe. Lembrando que a 
gente só consegue emanar pro mundo aquilo que tem dentro dos 
nossos corações. A coluna dessa semana foi diferentona, né? De 
vez quando é saudável a gente sair da nossa zona de conforto e 
fazer uma coisa diferente pra variar. Nos vemos daqui quinze dias! 
Boa semana, se cuidem e tudo de maravigold pra todos nós! ;)

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório em Torres ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro
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Nesta quarta-feira, foi defla-
grada pela Polícia Federal a cha-
mada 'Operação Pirita', que teve 
como objetivo desmantelar um 
laboratório gráfico dedicado à 
falsificação de notas de real. Fo-
ram  cumpridos seis mandados de 
busca e apreensão em diferentes 
regiões do Rio Grande do Sul: três 
em Cruz Alta, um em Canela, um 
em Torres e um em Três Coroas. 
Investigações demonstraram que 
uma organização criminosa utili-
zava maquinário diversificado e 
várias técnicas gráficas para pro-
duzir o dinheiro falso, simulando 
os itens de segurança das cédulas 
verdadeiras de Real.

Nos últimos quatro anos, a 

quadrilha desarticulada colocou 
no mercado brasileiro milhares de 
cédulas falsas. Já foram identifi-
cadas, apreendidas e retiradas de 
circulação mais de 28 mil cédulas 
que teriam sido produzidas pelo 
grupo, entre notas de 10, 20, 50 
e 100 reais. Essas cédulas falsas, 
se somadas, atingem o valor de 
quase R$ 2 milhões. Além do líder 
preso em Três Coroas, um médico 
que negociava notas por redes so-
ciais e enviava pelos Correios foi 
preso em flagrante em Torres.

Na ação desta quarta-feira (29), 
foi apreendida grande quantidade 
de aparatos para a falsificação de 
moeda - desde papéis e impresso-
ras até tintas, equipamento grá-

fico variado e material de acaba-
mento. Além disso, novas cédulas 
falsas já prontas foram apreendi-
das, bem como outras em fase de 
confecção que serão periciadas 
pela PF.

Além da manutenção do pró-
prio laboratório, já há comprova-
ção de que a organização crimino-
sa realizava a venda das cédulas 
falsas, via redes sociais. O nome 
da operação faz alusão ao mine-
ral semelhante ao ouro utilizado 
para enganar a população desde a 
Antiguidade. Na verdade, a Pirita 
é um composto metálico derivado 
do ferro que não possui as valio-
sas propriedades do ouro.

Os investigados, que já pos-

suíam passagens pela justiça, 
inclusive pela mesma conduta, 
responderão pelos crimes de Mo-
eda Falsa, cuja pena é de 3 a 12 
anos de reclusão e pelo delito de 
Organização Criminosa, com pena 
de 3 a 8 anos de reclusão. O preso 

foi encaminhado à carceragem da 
Polícia Federal em Porto Alegre, 
onde permanecerá à disposição 
da Justiça Federal.

*Com informações de Correio 
do Povo

POLICIAL

Com prisão também em Torres, Polícia Federal fecha laboratório de falsificação de moedas 

Operação integrada fiscalizou Postos de Combustíveis 
e eventual descarte inadequado de Óleos Lubrificantes

Na manhã desta sexta-feira 
(24/7), a Brigada Militar (BM) 
de Torres e de Capão da Canoa, 
realizaram a Operação RS Se-
guro de “Fiscalização de Postos 
de Comércio de Combustíveis e 
Descarte de Óleos Lubrificantes 
inadequadamente”. A operação 
foi realizada em conjunto com 
a Polícia Ambiental e Corpo de 
Bombeiros. 

A operação teve como ob-

jetivo ações de policiamento 
ambiental de combate e fisca-
lização aos crimes ambientais, 
e outros crimes vinculados aos 
locais de postos de comércios 
de combustíveis, bem como 
coibir delitos e impactos am-
bientais de toda ordem (des-
carte inadequado de combus-
tíveis, óleos para o motor e 
afins). "No município de Capão 
da Canoa foram fiscalizados 

quatro postos de combustíveis, 
sendo dois notificados por não 
estarem com a documentação 
no estabelecimento comercial. 
Em Torres, seis postos foram 
fiscalizados, não sendo consta-
tado irregularidades. No mu-
nicípio de Três Cachoeiras, um 
posto de combustível foi fisca-
lizado, sem irregularidades", 
constata a comunicação da Bri-
gada Militar.

Preso em Torres por tráfico, 
homem possuía rádio comunicador 

na frequência da BM

Na tarde de sexta-feira 
(24/7), uma equipe da For-
ça Tática do 2º BPAT da Bri-
gada Militar (BM) prendeu 
um homem por tráfico de 
drogas em Torres. Após de-
núncias de tráfico de drogas 
no bairro Vila São João, os 
policiais realizaram a abor-
dagem de um veículo, e no 
seu interior haviam dois 
homens, um de 26 anos e 
outro de 19 anos. Durante 
revista pessoal e veicular, 
foram localizadas 12 por-

ções de maconha, duas 
porções de cocaína, dois 
telefones celulares, R$ 854 
e um rádio comunicador na 
frequência da Brigada Mili-
tar", destacou a comunica-
ção da BM.

Dados os fatos, ambos fo-
ram conduzidos à Delegacia 
de Polícia de Torres, sendo 
preso por tráfico de drogas 
o individuo de 26 anos. Já o 
segundo homem foi enca-
minhando como testemu-
nha do fato.

BM de Torres e Capão da Canoa realizaram na sexta-feira (24) operação integrada com a 
Polícia Ambiental e Corpo de Bombeiros

Com pequenas porções de maconha, homem 
é preso por tráfico em Torres

Na tarde de segunda-feira 
(27/7), uma equipe da Força Tá-
tica do 2º BPAT da  Brigada Mili-
tar prendeu um homem por trá-
fico de drogas em Torres. Após 
informações repassadas pelo 
atendente do telefone de emer-
gência -  190, sobre um indivíduo 
que estaria vendendo drogas, os 
PMs realizaram diligências no 
bairro Getúlio Vargas e encon-
traram um homem de 23 anos.

"Com o indivíduo foram loca-
lizadas 11 porções de maconha, 
um cigarro de maconha, um tele-
fone celular e R$ 980", destaca a 
comunicação da BM. O indivíduo 

possuía antecedentes por tráfico 
de drogas, sendo assim preso e 

encaminhado à Delegacia de Po-
lícia.

Homem é preso em Torres em 
cumprimento de mandado de prisão

Na noite de sexta-feira 
(24/7), uma equipe da Força 
Tática do 2º BPAT  da Briga-
da Militar (BM) prendeu um 
indivíduo que possuía um 
mandado de prisão em aber-
to, pelo crime de tráfico de 
drogas em Torres.

Após informações do Se-
tor de Inteligência do 2º 

BPAT, sobre um indivíduo 
com um mandado de prisão 
em aberto, a Força Tática re-
alizou diligências, localizando 
um homem de 30 anos, que 
possuía antecedentes por 
tráfico de drogas, homicídio, 
entre outros crimes. O indivi-
duo foi preso e conduzido à 
Delegacia de Polícia.
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Ressacas recentes no Litoral Norte gaúcho 
expuseram fósseis da última Era Glacial

FONTE: Jornal do Comércio

As ressacas seguidas do 
mar estão fazendo emergir 
marcas do passado pré-his-
tórico do Litoral Norte gaú-
cho. Ossos e outras partes 
de animais de 12 mil a 18 mil 
anos atrás - que habitaram a 
região onde hoje é Traman-
daí - começaram a chegar à 
praia recentemente. O pro-
fessor e paleontólogo do 
Instituto de Geociências da 
Ufrgs, César Schultz, resga-
tou alguns exemplares. "Os 

animais viviam onde hoje é a 
praia. Depois da Era Glacial, 
o gelo derreteu, o mar su-
biu e as terras ficaram sob a 
água", descreve. 

As ondas foram responsá-
veis por escavarem o fundo 
do mar e acabaram remo-
vendo os fósseis. "Os ossos 
se enroscam em redes de 
pescadores, que trazem à 
orla", suspeita Schultz. Entre 
os achados, estão placas da 
carapaça de tatus gigantes 
e um osso da pata de mas-
todonte, pelo tamanho e 

formato", explica. As peças, 
agora, estão no Centro de 
Estudos Costeiros, Limnoló-
gicos e Marinhos (Ceclimar), 
em Imbé. 

O paleontólogo orienta 
moradores a ficarem atentos 
ao andar na praia para mais 
fósseis. "Podem levar ao Ce-
climar para formar seu pró-
prio acervo." O mar também 
vêm removendo a camada 
de areia fazendo aflorar mais 
marcas do passado do am-
biente da região 

Ossos e outras partes de animais de 12 mil a 18 mil anos atrás - que habitaram a região onde hoje é Tramandaí - começaram a chegar à praia recentemente

Prefeitura disponibiliza acesso direto do 
empreendedor aos serviços do “Movimenta Torres”

FONTE: Prefeitura de Torres

A Secretaria Municipal de Tra-
balho, Indústria e Comércio dis-
ponibiliza no site da Prefeitura de 
Torres um link de acesso a todos 
os empreendedores interessa-
dos nas prestações de serviços 
de consultoria prestados pelo 
Sebrae e Ulbra, que teve seu 
termo assinado no dia 20 de ju-
nho. A iniciativa visa fortalecer a 

atuação do empresário local em 
tempos de pandemia. O link é do 
Movimenta Torres, um dos eixos 
do Plano Desenvolve+Torres, que 
entre várias ações vai possibilitar 
ao empreendedor a revisão do 
seu negócio, estudando a matu-
ridade organizacional.

Na sexta-feira passada, 24 de 
julho, o prefeito Carlos Souza as-
sinou Termo de Cooperação para 
Execução de Soluções com o Ser-

viço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (SEBRAE). 
Representando o Sebrae, o ana-
lista Álvaro Fossati Neto. O pro-
pósito da iniciativa é dar suporte 
ao empresariado local neste pe-
ríodo, ofertar um atendimento 
personalizado com orientações 
e consultoria em diversas frentes 
de atuação, como atendimento, 
capacitação e empreendedoris-
mo.

No acesso ao link do Movi-
menta Torres, o empresário fará 
o seu cadastro. O Sebrae aten-
derá as ME e as EPP e a Ulbra, 
todas as empresas com CNPJ, 
seja MEI ou não. Para o Diretor 
de Desenvolvimento Comercial e 
Industrial Sady Ramos os atendi-
mentos de dois grandes parcei-
ros, que com seus respectivos 
conhecimentos poderão elevar o 
patamar dos negócios em nossa 

cidade. De acordo com o secretá-
rio Alexandre Porcatt, a atividade 
cria mecanismos aos empresá-
rios locais de enfrentarem os 
prejuízos decorrentes da pande-
mia, oferecendo a oportunida-
de de reavaliarem seus planos 
de negócios, possibilitando uma 
maturidade na gestão e ainda a 
possibilidade de compararem 
seus negócios com outros do 
mesmo segmento.

5º Congresso de Relações Sindicais e do Trabalho 
acontece de 25 a 27 de março de 2021 em Torres
Depois de ter sido adiado nes-

te ano, em função da pandemia 
de coronavírus, o 5º Congresso 
de Relações Sindicais e do Traba-
lho da Fecomércio-RS já tem uma 
nova data: o evento acontecerá 

de 25 a 27 de março de 2021. A 
decisão do adiamento foi tomada 
como medida preventiva à con-
taminação do novo coronavírus 
(Covid-19).

O Congresso de Relações Sin-

dicais e do Trabalho é um evento 
anual realizado pela Fecomércio-
-RS, na cidade de Torres/RS, com 
o objetivo de promover a troca de 
experiências na área das relações 
sindicais e do trabalho. O evento 

promove um debate sobre temas 
eficazes no dia a dia dos dirigen-
tes sindicais, empresários e advo-
gados.

As inscrições estão abertas no 
site fecomercio-rs.org.br/con-

gressotrabalhista. Para dúvidas 
entre em contato com a equipe 
de eventos da Fecomércio-RS 
pelo telefone (51) 3284-2108 ou 
pelo e-mail eventos@fecomercio-
-rs.org.br.

Cláudio Krás 
grava novo álbum

O cantor Cláudio Krás aca-
ba de gravar, juntamente com 
sua banda de Tubarão (SC),  o 
seu segundo álbum, um CD 
com músicas sertanejas, esti-
lo “Nova”. Conforme nota de 
sua assessoria para a impren-
sa, o músico só está aguar-

dando passar a fase crítica 
desta pandemia para fazer o 
lançamento do trabalho, em 
grande estilo. 

Cláudio lembra que todas 
as suas apresentações feitas 
em Torres e região têm levan-
do grande público aos salões 

(geralmente lotados), pessoas 
que o recebem com muito ca-
rinho.  “Agradeço a Deus e a 
este público que sempre me 
valorizou, o que me incenti-
va para que continue no meu 
trabalho de fazer e interpretar 
música”, comemora Krás.  

Cantor comemora aceitação e carinho que tem recebido de seu público
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Medidas de enfrentamento à pandemia são temas de 
reunião entre prefeitos e Ministério Público do RS

O procurador-geral de Justiça 
(PGJ), Fabiano Dallazen, parti-
cipou na quarta-feira (29/7) de 
reunião virtual da Famurs (Fun-
dação dos Municípios do RS), 
com a presença dos prefeitos 
que representam todas as re-
giões do Estado. O objetivo foi 
discutir a situação da pandemia 
e as medidas de prevenção e 
enfrentamento. Em sua mani-
festação, Dallazen ressaltou sua 
disposição de participar sempre 
que demandado pelos prefeitos 
de discussões sobre temas de 
interesse público, reforçando 
que não cabe ao MP definir as 
políticas públicas, mas, assim 
que definidas, fiscalizar seu 
cumprimento.

Também relatou aos prefei-
tos os resultados da atuação 

do MP em questões relativas à 
pandemia, sublinhando que a 
absoluta maioria dos conflitos 
decorrentes do descumprimen-
to do que estabelece o decreto 
estadual sobre o tema está sen-
do resolvido através do diálogo, 
sem necessidade de judicializa-
ção.  Desde o início da pande-
mia, foram ajuizadas pelo MP 
apenas 26 ações civis públicas 
em 497 municípios. Mas em 
contrapartida, foram registra-
das, no mesmo período, 1.270 
recomendações, uma das alter-
nativas do Ministério Público 
para solução das questões an-
tes de qualquer medida judicial.

Risco de descentralização

Sobre a política sanitária, o 

PGJ alertou so-
bre os riscos de 
descentralizar às 
decisões.  Ques-
tionado sobre o 
chamado trata-
mento precoce 
à Covid-19, disse 
aos prefeitos que 
o MPRS não deve 
e não vai inter-
ferir ou se mani-
festar se o gestor 
municipal deve 
ou não utilizá-lo, 
mas que tam-
bém que “não 
será permitido a 
adoção deste tra-
tamento como substituto dos 
protocolos de distanciamento 
social vigentes”.

Outro tema recorrente na 
manifestação dos prefeitos du-
rante a reunião de quarta-feira 
foi a dificuldade de fiscalização 

do cumprimento das medidas 
de isolamento social sem auxí-
lio dos órgãos de segurança do 
Estado. 

Amlinorte e UFRGS firmam parceria de assessoria 
técnica para ajudar o Litoral Norte

Em reunião online realiza-
da nesta terça-feira, dia 28 de 

julho de 2020, o presidente 
da Amlinorte, solicitou a UFR-

GS Campus Litoral Norte uma 
parceria, a fim de formar um 
comitê técnico e científico na 
região. A proposta prevê a que 
o Comitê de Assessoramento 
Técnico e Científico possa de-
senvolver estratégias de aná-
lise, que permitam apresentar 
alternativas sanitárias e pro-
tocolos seguros ao Modelo de 
Distanciamento Controlado do 
Governo do Estado, mais pró-
ximos da nossa realidade.

O Litoral Norte tem pecu-
liaridades específicas, que 
envolvem a questão da sazo-
nalidade de pessoas e uma 
economia baseada no setor de 

serviços e construção civil, que 
estão totalmente fragilizadas 
pelas frequentes medidas res-
tritivas da bandeira vermelha. 
Segundo Pierre, a preocupa-
ção dos prefeitos com as me-
didas sanitárias é primordial, 
porém os municípios precisam 
oferecer alternativas para evi-
tar um colapso da economia 
regional. “Se não apresentar-
mos dados técnicos consisten-
tes não teremos como provar 
as nossas peculiaridades e 
estabelecer medidas de con-
trole e distanciamento social 
adequado a nossa realidade”, 
defende o presidente.

A diretora geral da Univer-
sidade Federal do Rio Gran-
de do Sul – Campus Litoral 
Norte, Liane Ludwig Loder, se 
mostrou favorável ao projeto 
de auxílio técnico ao Litoral 
Norte, acompanhada de uma 
equipe de professores e co-
ordenadores do corpo docen-
te. A Amlinorte estará dando 
suporte no levantamento de 
dados dos municípios, para 
auxiliar no trabalho de pesqui-
sa, e a equipe técnica deverá 
apresentar sugestões e meto-
dologias de dados.

FONTE: Correio do Imbé

Também com
atendimento online

'Pedal do Amor' reúne ciclistas buscando arrecadar 
doações para hospitais do Litoral Norte

Na próxima segunda (03) 
e terça-feira (04), a volta ci-
clística chamada de “Pedal 
do Amor” reunirá grupos de 

diversas cidades do Litoral 
Norte. Respeitando as medi-
das de isolamento social re-
comendadas em decorrência 

da pandemia de Covid-19, 
a atividade faz parte de um 
projeto que procura garantir 
doações aos hospitais da re-
gião.

A mesma terá largada em 
Santo Antônio da Patrulha e 
os ciclistas passarão por Osó-
rio na primeira parte do traje-
to. A proposta não é aglome-
rar nos pontos de encontro 
e sim, chamar atenção para 
que a população faça uma do-
ação ao hospital de interesse.

O trajeto de 303 km será 
dividido em duas etapas, pas-
sando por cinco hospitaisda 
seguinte forma: Na segunda-

-feira (3/8), ocorre a saída do 
Hospital de Santo Antônio da 
Patrulha, com passagem pelo 
hospital de Osório e termi-
nando no hospital de Torres 
- num total de 130Km. Já na 
terça-feira (4/8), a saída será 
no Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes (HNSN) de 
Torres, com parada no hospi-
tal de Capão da Canoa e de-
pois seguindo até o hospital 
de Tramandaí, para depois 
pedalar até Cidreira e Capiva-
ri do Sul - num total: 173 Km.

Durante o percurso, os 
participantes são convidados 
a compartilhar fotos e víde-

os. Em cada ponto, será feita 
uma troca de grupo de ciclis-
tas, que dará continuidade ao 
trajeto. Segundo os organi-
zadores, os grupos não terão 
mais de 10 integrantes e res-
peitarão todas as recomenda-
ções de distanciamento entre 
si.

O projeto é uma realização 
do Santuário Nossa Senhora 
das Lágrimas do Caraá, com 
coordenação do Padre Nilso 
Zanella. Para fazer doação, as 
pessoas devem contatar com 
o Consepro do Caraá por meio 
do telefone da presidência do 
Consepro (51) 9 9510-5828.
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Banco Central anuncia que lançará 
cédula de 200 reais em agosto

O Banco Central informou 
nesta quarta-feira (29) que o 
Conselho Monetário Nacio-
nal (CMN) aprovou o lança-
mento da cédula de R$ 200, 
que terá como personagem 
o lobo-guará.

De acordo com a institui-
ção, a nova cédula deverá 
entrar em circulação no final 
de agosto, e a previsão é que 
sejam impressas 450 mi-
lhões de cédulas de R$ 200 
em 2020. É a primeira vez 
em 18 anos que o real ganha 
uma cédula de novo valor. O 
anúncio do lançamento da 
nova nota provocou vários 
memes nas redes sociais.

A diretora de Administra-
ção do Banco Central, Carolina 
de Assis Barros, afirmou que 
a nova cédula ainda está em 
fase final de testes de impres-
são e que a “boa prática inter-
nacional” recomenda que não 
sejam revelados os elementos 
da cédula até estar pronta.

Por isso, afirmou, não foi 
divulgada imagem da nova 
nota de R$ 200 – o que será 

feito no final de agosto. Atu-
almente, há seis tipos de 
cédulas em circulação: R$ 2, 
R$ 5, R$ 10, R$ 20, R$ 50 e 
R$ 100.

Carolina Barros afirmou 
que a instituição está aten-
ta à demanda da população 
por mais meio circulante. 
"Se [a demanda] existe, a 
gente precisa atender. A 
gente não sabe por quanto 
tempo essa demanda adi-
cional por dinheiro vai du-
rar", declarou.

Segundo ela, em mo-
mentos de incerteza, como 
atualmente, durante a pan-
demia de coronavírus, as 
pessoas tendem a fazer sa-
ques e acumular dinheiro. 
"Isso não é um fenômeno 
do nosso país, e isso gerou 
um aumento expressivo de 
demanda nas casas impres-
soras", declarou.

De acordo com a diretora, 
o Conselho Monetário Na-
cional autorizou nesta quar-
ta-feira (29) o valor de R$ 
113,4 milhões para impres-

são de 450 milhões de cédu-
las de R$ 200 e 170 mihões 
de cédulas de R$ 100.

A diretora do BC afirmou 
que a impressão de novas 
cédulas não tem relação 
com inflação. "Temos um 
sistema de metas. No mo-

mento, a inflação é baixa, 
estável, e controlada", disse.

De acordo com Carolina 
Barros, o Banco Central fez 
uma pesquisa em 2001 e 
selecionou para as cédulas 
uma lista de imagens de ani-
mais ameaçados de extin-

ção.
"Como nas demais cédu-

las, tem elementos de se-
gurança robustos e capazes 
de proteger de falsificação. 
Quanto maior o valor, maior 
é a preocupação", declarou 
a diretora.

Nova cédula terá como personagem o lobo-guará (foto). É a primeira vez em 18 anos que o real ganha uma cédula de novo valor.

Neste mês, o governo teve um 
gasto extra de R$ 437 milhões para 
impressão de cédulas, com o objeti-
vo de imprimir R$ 100 bilhões adi-

cionais em dinheiro de papel.
De acordo com a área econômica, 

a crise do novo coronavírus foi um 
dos motivos para o aumento da pro-

cura. A pandemia levou as pessoas a 
"entesourarem" recursos em casa, 
ou seja, manter reserva em cédulas.

Outro motivo apontado é a ne-

cessidade de fazer frente ao paga-
mento do auxílio emergencial – es-
timado em mais de R$ 160 bilhões 
considerando as cinco parcelas 

aprovadas. Boa parte dos beneficiá-
rios, sobretudo os de menor renda, 
preferiu sacar o benefício em espé-
cie.

Impressão de cédulas

Ministro do Meio Ambiente diz que concessões 
de parques nacionais poderão durar até 30 anos

FONTE: Agência Brasil

O ministro do Meio Ambiente, 
Ricardo Salles, disse na quinta-feira 
(30) que pretende conceder à ini-
ciativa privada, por pelo menos 15 
anos, alguns dos principais parques 
nacionais. Segundo ele, há propostas 
para que essas concessões cheguem 
a 30 anos, caso sejam prorrogadas.

Na avaliação do ministro, o setor 
privado “tem sempre mais agilidade 
para administrar” por estar sujeito a 
regras jurídicas diferentes que pos-
sibilitam mais recursos para investir. 
“Além de saber responder ao que a 
sociedade quer, respondendo ime-
diatamente a demandas como as de 
locais de alimentação, abertura de 
novas trilhas e contratação de guias”, 
acrescentou Salles, durante visita ao 
Parque Nacional de Brasília – ao qual 

foram destinados R$ 2,5 milhões 
para obras de reestruturação.

Segundo Salles, as concessões 
ajudarão a aumentar as visitações 
aos parques nacionais. “Queremos 
atrair o setor privado para ajudar a 
operar os parques através da con-
cessão. Estamos prevendo conces-
sões por 15 anos, mas há propostas 
para 20, para que possam eventual-
mente ser prorrogadas para 30 anos. 
Não só para este [Parque Nacional 
de Brasília] como para outros par-
ques nacionais”, ressaltou.

De acordo com o ministro, o novo 
modelo de concessões aumentará, 
já a partir deste ano, a quantidade 
de investimentos e melhorará tanto 
a oferta de serviços como a infraes-
trutura.

“Começou a partir de parques 
do Rio Grande do Sul, com o par-

que nacional Aparatos da Serra, que 
está em posição mais avançada; 
o de São Francisco de Paula e o de 
Canela. Também incluímos o Parque 
Nacional de Brasília; o de São Joa-
quim, na Serra catarinense; Lençóis 
Maranhenses; Jericoacoara [CE] e a 
Chapada dos Guimarães [MT]. São 
as unidades que entendemos ter 
grande potencial turístico, mas que 
estão subutilizados”, acrescentou o 
ministro.

O ministro do Meio Ambiente, Ri-
cardo Salles, disse hoje (30) que pre-
tende conceder à iniciativa privada, 
por pelo menos 15 anos, alguns dos 
principais parques nacionais. Segun-
do ele, há propostas para que essas 
concessões cheguem a 30 anos, caso 
sejam prorrogadas.

Na avaliação do ministro, o setor 
privado “tem sempre mais agilidade 

para administrar” por estar sujeito a 
regras jurídicas diferentes que pos-
sibilitam mais recursos para investir. 
“Além de saber responder ao que a 
sociedade quer, respondendo ime-
diatamente a demandas como as de 
locais de alimentação, abertura de 
novas trilhas e contratação de guias”, 
acrescentou Salles, durante visita ao 
Parque Nacional de Brasília – ao qual 
foram destinados R$ 2,5 milhões 
para obras de reestruturação.

Segundo Salles, as concessões 
ajudarão a aumentar as visitações 
aos parques nacionais. “Queremos 
atrair o setor privado para ajudar a 
operar os parques através da con-
cessão. Estamos prevendo conces-
sões por 15 anos, mas há propostas 
para 20, para que possam eventual-
mente ser prorrogadas para 30 anos. 
Não só para este [Parque Nacional 

de Brasília] como para outros par-
ques nacionais”, ressaltou.

De acordo com o ministro, o novo 
modelo de concessões aumentará, 
já a partir deste ano, a quantidade 
de investimentos e melhorará tanto 
a oferta de serviços como a infraes-
trutura.

“Começou a partir de parques 
do Rio Grande do Sul, com o par-
que nacional Aparatos da Serra, que 
está em posição mais avançada; 
o de São Francisco de Paula e o de 
Canela. Também incluímos o Parque 
Nacional de Brasília; o de São Joa-
quim, na Serra catarinense; Lençóis 
Maranhenses; Jericoacoara [CE] e a 
Chapada dos Guimarães [MT]. São 
as unidades que entendemos ter 
grande potencial turístico, mas que 
estão subutilizados”, acrescentou o 
ministro.
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Festa do Pescador online é 
novidade em Arroio do Sal

A Prefeitura de Arroio do Sal realiza a 
18ª Festa do Pescador (1ª edição on-line) 
entre os dias 29 de julho e 1º de agosto, 
tendo como objetivo principal a arrecada-
ção de alimentos e kits de higiene para se-
rem distribuídos às famílias necessitadas.

"Em época de pandemia, a Festa do 
Pescador se reinventou e arrumou uma 
forma de gerar entretenimento, mostrar 
os diversos talentos da comunidade e po-
tencializar a arrecadação de alimentos. A 
estimativa é que, com a ação, as doações 
sejam intensificadas e ultrapassem o cus-
to do evento", indica a prefeitura de Ar-
roio do Sal.

São diversas atrações para o públi-
co curtir de casa, como aula de kangoo 
jumps, oficina culinária, aula de yoga, aula 
de crossfit, palestras, demonstrações de 
esportes e muito mais. E, como a boa mú-
sica não pode faltar, vários talentos locais 
trarão excelentes shows para animar o 
sábado (1°) à noite: Zé da 8 Baixo, Thaly-
ta Silva, Black Vinil, Wallace e Mateus, Zé 
Felipe e Rafael, My Blood, Gabriel Vieira e 
Edu e Renan.

As atrações estão sendo transmitidas 
ao vivo pela página oficial da Prefeitura de 
Arroio do Sal no Facebook e também pelo 
canal no YouTube.

Centro do Covid-19 de Três 
Cachoeiras realiza mais de 

300 atendimentos em 15 dias

Aberto no início de julho, o Centro do 
Covid-19, em Três Cachoeiras, já realizou 
327 atendimentos em 15 dias de funciona-
mento. De acordo com a coordenadora da 
Atenção Básica, Tássia Pereira, foram mais 
de 20 pacientes atendidos por dia, 162 tes-
tes rápidos realizados e 36 RT-PCR (exame 
que serve para detectar a presença do ví-
rus no organismo do paciente através de 
análise de material coletado do nariz e da 
garganta). 

O Centro do Covid-19, localizado no an-

tigo Posto de Saúde, é um local específico 
para atendimento a pacientes com sus-
peita do novo coronavírus. Qualquer pes-
soa que apresentar sintomas gripas pode 
procurar a unidade das 8h às 12h e das 
13h30min às 17h30min. 

O local conta com uma equipe de profis-
sionais formada por um médico, um enfer-
meiro e dois técnicos de enfermagem. Em 
caso de dúvidas ou suspeita de Covid-19, 
a Secretaria de Saúde dispõe também do 
Disque Corona (51) 99508- 8522. 

Pavimentação no Canto dos Hilários é 
concluída em Dom Pedro de Alcântara

Uma obra importante para os muníci-
pes de Dom Pedro de Alcântara foi con-
cluída nesta semana, na comaunidade 
do Canto dos Hilários. A pavimentação 
de cerca de 330 metros de estrada, foi 
finalizada e disponibilizada à população, 
facilitando o acesso a pontos de grande 
circulação no município, como a escola 
Luzia Rodrigues e o salão comunitário, 
além de contribuir com o escoamento da 
produção local. 

O trecho recebeu pavimentação poli-
édrica em bloco intertravado, placas de 
sinalização, passeio público e faixas de 

pedestres nos locais de maior fluxo de 
pessoas. 

A obra foi realizada com recursos finan-
ceiros do Ministério da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (MAPA), por meio 
de emenda parlamentar do deputado 
federal Alceu Moreira, além de contrapar-
tida do município.  

O atraso na conclusão da obra se deu 
em virtude de alguns entraves no repasse 
dos recursos do Governo Federal ao mu-
nicípio, devido a priorização dos subsídios 
para o combate à pandemia do novo co-
ronavírus (Covid-19).

Incêndio atinge residência 
em Passo de Torres

Uma casa de alvenaria localizada na ci-
dade de Passo de Torres foi atingida por 
um incêndio na noite da última sexta-
-feira, dia 24. A residência, de aproxima-
damente 70 metros quadrados, teve 30 
metros quadrados de sua estrutura dani-

ficada pelas chamas.
O Corpo de Bombeiros foi acionado e 

utilizou 1,5 mil litro de água para comba-
ter o incêndio. Ao finalizar os trabalhos, a 
guarnição deixou o local aos cuidados de 
um vizinho.
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Barreira sanitária é realizada em Dom Pedro 
de Alcântara para combater o COVID-19

A Secretaria de Saúde 
de Dom Pedro de Alcân-
tara realizou, na última 
sexta-feira (24), no pór-
tico de entrada do mu-
nicípio, uma barreira sa-
nitária para combater o 
novo coronavírus. 

A abordagem era 
feita com todos que 
entravam e saíam do 
município, buscando 

disseminar informações 
e orientações sobre as 
formas de prevenção 
contra o Covid-19 e 
também contra a den-
gue.

A ação foi realizada 
pela secretária de Saú-
de, Fabiana Santos, pela 
equipe da Vigilância Sa-
nitária e as Agentes Co-
munitárias de Saúde.  

Obras seguem na Escola 
Santos Salvador de Mello

AROIO DO SAL - O Prefeito de Ar-
roio do Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão) visitou a obra de ampliação da 
Escola Santos Salvador de Mello na 
manhã de quarta-feira, 29 de julho. 
Na ocasião, também acompanhou as 
entregas de trabalhos pelos pais dos 
alunos aos professores.

"Todos que chegam à escola pas-
sam pelo protocolo de aferição da 
temperatura, com termômetro digital 

infravermelho sem contato, adquirido 
pela Secretaria de Educação. Além 
disso, os pais seguem as orientações 
do uso de álcool em gel, distancia-
mento e acesso restrito", explica a 
Prefeitura de Arroio do Sal.

Estas medidas visam seguir com o 
ensino dos alunos durante a Pande-
mia, desenvolvendo suas habilidades 
e incentivando a busca pelo conheci-
mento.
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Após vendaval, escolas são 
recuperadas em Três Cachoeiras

O ciclone ‘bomba’, que atingiu a região 
Sul do Brasil no dia 1° de julho, deixou mui-
tos estragos em Três Cachoeiras, dentre 
eles em escolas do município. Com isso, a 
Administração Municipal concentrou es-
forços para recuperá-las com brevidade. As 
obras estão em andamento e devem ser fi-
nalizadas em meados de agosto.  

A Escola de Educação Fundamental Fe-
lipe Schaeffer foi a mais afetada. Teve pra-
ticamente todo o telhado arrancado, assim 
como o Ginásio de Esportes. O cercamen-
to da frente do colégio também caiu com 
a queda de árvores. Já na escola Abelinha 
parte do telhado e do forro ficaram danifi-
cados.

As obras, que estão sendo feitas com re-
cursos próprios do município, totalizaram 
pouco mais de R$ 120 mil reais. De acordo 
com a secretária de Educação, Ritiele Gon-
çalves, todo o telhado do saguão da Escola 
Felipe Schaeffer já foi recuperado, além de 
ter sido reposta várias telhas no restante do 
prédio. Está sendo realizada ainda a recupe-
ração da cerca da escola e a troca do portão 
lateral. Uma coluna nova, de sustentação, 
também será erguida dentro da escola para 
reforçar a estrutura, além de outros reparos 
em geral. O Ginásio de Esportes está isolado 
e deve ser reformado posteriormente. 

As manutenções na escola Abelinha já 
estão concluídas.

Vigilância Sanitária de Dom 
Pedro de Alcântara realiza ação de 

combate ao borrachudo

A Secretaria de Saúde de Dom 
Pedro de Alcântara, por meio da Vi-
gilância Sanitária, realizou na última 
semana uma força tarefa de comba-
te ao borrachudo. A equipe, formada 
pelos fiscais Ramon Cândido, Fabio 
Bernst e Jones Magnus, visitaram os 
pontos mais propícios de prolifera-
ção das larvas do simulídeo em todo 
o municíoio e aplicaram o BTI – larvi-
cida biológico que combate o inseto. 

Em 15 dias, uma nova aplicação 
será feita para controlar as larvas. 
Posteriormente, a aplicação passa a 
ser realizada uma vez por mês. 

O borrachudo, ao picar, causa re-
ação alérgica na pele, sendo que 
alguns podem transmitir doenças 
como a chamada oncocercose (ca-
roços da pele). Ao contrário do mos-
quito da dengue, o borrachudo não 
gosta de água parada, e quanto mais 

sujeira tiver, melhor. As larvas se ali-
mentam de matéria orgânica, por 
isso, lixo e dejetos de animais são o 
combustível para o criatório do bor-
rachudo.

Além da aplicação do larvicida, 
podem-se tomar outras medidas 
que ajudam a controlar o borrachu-
do como, por exemplo, recuperar a 
mata das margens dos riachos, dimi-
nuindo a temperatura do ambiente 
e mantendo os predadores naturais 
do inseto. Não jogar lixo no riacho 
também ajuda muito no controle 
dos simulídeos porque, além de pe-
dras e folhas, as larvas gostam de se 
fixar em sacos plásticos jogados na 
água. O cultivo de citronela às mar-
gens de criadouros também tem 
sido empregado como controle, pois 
esta gramínea exala um odor que re-
pele as fêmeas para a ovoposição.

No Passo, Obras na escola Vila Nova 

Nesta semana, a Prefeitura do Passo de 
Torres, por meio da Secretaria de Obras, 
deu início as oras de melhorias na Esco-
la Vila Nova. Conforme destacou na se-

gunda-feira (27) o prefeito do município, 
Jonas Souza, as obras incluem uma nova 
cozinha e refeitório, além de 2 novas salas 
de aula para a escola.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

Convite 

A Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras através da Secretaria da 

Fazenda convida a população para participar da Audiência Pública que se realizará às 

14 horas do dia 05 de agosto de 2020, no auditório da Prefeitura Municipal para discutir 

as Diretrizes, Prioridades e Metas da Administração Municipal para elaboração da Lei 

de Diretrizes Orçamentárias 2021 (LDO 2021). 

               

Arroio do Sal disponibiliza inscrições para 
Lei Aldir Blanc de apoio para setor cultural

A Lei Federal 14.017/2020, conhecida 
como Lei Aldir Blanc, tem como objetivo cen-
tral estabelecer ajuda emergencial para artis-
tas, coletivos e empresas que atuam no setor 
cultural e atravessam dificuldades financeiras 
durante a pandemia. E a Secretaria de Turismo 
de Arroio do Sal está disponibilizando fichas 

de cadastro para solicitação de repasse da Lei. 
Os cadastros devem ser preenchidos e en-

tregues diretamente na Secretaria de Turismo, 
de 29 de julho a 07 de agosto, das 09h às 12h. 
Mais informações podem ser obtidas pelo (51) 
3687-3518 ou pelo e-mail turismo@arroiodo-
sal.rs.gov.br.
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PANDEMIA E NOVOS PARADIGMAS: Torres 
recebendo novos moradores com perfil diferente

Por Teresa Cristina

Em busca de mais qualidade 
de vida,e para fugir do estresse 
da crise sanitária  referente ao 
novo coronavírus (que assola o 
pais e o mundo), famílias intei-
ras tem mudado de perspectiva, 
deixando as grandes cidades em 
busca de isolamento social em 
cidades litorâneas como Torres. 
Na nossa região, já se nota a 
presença desta nova população.
Tradicionalmente os aposenta-
dos são os  que mais procuram 
os ares da praia para viver,mas o 
que se vê hoje, é que   um novo 
perfil de pessoas estão aderindo 

esta mudança. 
"Foi iniciado um movimento 

de fuga para o litoral. Esta ação 
já era esperada em um futuro 
próximo, mas com o evento da 
Covid-19, houve um acelera-
mento do êxodo urbano". Esta 
é a constatação do CEO da Infi-
nity Imobiliaria ,Mateus Sartoti. 
"Houve um aumento de 70%  
em relação ao ano de 2019 na 
procura de imóveis em condo-
mínios horizontais, com áreas 
de lazer ao ar livre. O momento 
está propicio para adquirir um 
imóvel .Os bancos estão faci-
litando o financiamento ,pois 
existe uma necessidade de fazer 

a roda da economia girar ,in-
centivar o ingresso de dinheiro 
no país. E a taxa Selic (que é a 
taxa básica de juros da econo-
mia)está muito baixa, os juros 
estão baixos. Estas são conjun-
ções que facilitam a compra de 
imóvel".

O CEO da Infinity continua, 
indicando que ocorreu uma 
mudança do perfil das pessoas 
que vem morar em Torres: ago-
ra são famílias jovens que vem 
demonstrando esse maior inte-
resse. Parece que a situação de 
pandemia e isolamento fez am-
pliar a percepção que se pode 
viver com qualidade no litoral.

Foi  este pensamento de bus-
car maior qualidade de vida que 
fez o empresário e conselheiro 
do Grêmio Foot-Ball Porto Ale-
grense, Eduardo Teixeira, de 35 
anos, juntamente com a sua es-
posa, a  odontopediatra Juliana 
,33 anos, tomarem a decisão de 
vir morar definitivamente em 
Torres. No começo da pandemia, 
o casal veio passar uns dias no 
apartamento de praia vazio dos 

avós de Juliana. Os filhos Isabela 
(4 anos) e Rafael (2 anos) estavam 
com aulas online e esta condição 
oportunizou a estadia prolonga-
da. Neta de  antigos veranistas, a 
odontopediatra cresceu manten-
do contato com Torres e sempre 
que possível, nos finais de sema-
na , buscava nossa praia. "Aqui as 
crianças são mais felizes e livres. 
Deixar elas presas em um aparta-
mento não é bom.Em Torres elas 

podem brincar com mais liberda-
de,tem mais sol e a praia", ressal-
ta Juliana. 

Com o tempo ,o casal amadu-
receu a ideia de fixar residência 
no litoral. Para Eduardo, a capital  
hoje em dia é um lugar difícil para 
viver e criar filhos. "É grande a in-
segurança,o trânsito toma  muito 
tempo do teu dia, o custo de vida 
é alto.São fatores que contribu-
íram para a tomada de decisão 

de se tornar um morador do mu-
nicípio. Torres é uma cidade lin-
da,tem bons colégios, é segura 
e tem muito espaço ao ar livre,o 
que hoje mais do que nunca e um 
benefício", continua Eduardo.

Passados alguns meses , o 
casal saiu do apartamento da 
família e alugou uma espaçosa 
casa. Juliana já está atendendo 
em seu consultório ,Eduardo tra-
balha online (em home office) 

e as crianças curtem o grande 
pátio da casa, alugada tempora-
riamente até que o jovem casal 
adquira o seu imóvel definitivo. 
A única preocupação dos pais é 
em relação as aulas. "Estamos 
aguardando vaga na escola para 
as crianças.Estamos em uma lista 
de espera. Mas como no momen-
to as aulas não são presenciais,os 
pequenos não serão tão prejudi-
cados", destaca Juliana.

Em busca de vida nova
Eduardo e Juliana com os filhos  Isabela e Rafael: novos 

moradores de Torres

As novas famílias que atual-
mente vem se fixar no litoral estão 
encontrando um obstáculo, quan-
do o assunto é a área de educação 
para os pequenos: a falta de vagas 
na rede privada. É o que indica a 
Diretora Administrativa da Escola 
de Educação Básica São Domingos 
- Rede Sagrado - a Irmã Rozana 
Perico, ressaltando que a procura 
por vagas têm sido significativa. 
"Mesmo durante este  momento 
de quarentena estamos conse-
guindo fazer algumas matrícu-
las,naquelas turmas onde haviam 
vagas. Mas não temos como abrir 

novas turmas no momento por 
conta do espaço físico da Escola. 
A turma de educação infantil está 
lotada.Estamos com lista de espe-
ra", indica a Irmã Rozana. 

A tradicional instituição de 
ensino é a única escola privada 
com ensino fundamental e ensi-
no médio de Torres. "Quando as 
aulas reiniciarem as salas de aula 
deverão ter um novo modelo,para 
manter o distanciamento físico. 
Estamos no aguardo do proce-
dimento que será enviado pelo 
MEC". continua a Irmã Rozana.

Já quanto a rede municipal de 

ensino,a Diretora Pedagógica do 
Ensino Fundamental da Secreta-
ria de Educação em Torres, Jucé-
lia Espindola, constatou que já 
está tendo uma procura maior no 
Ensino infantil. "Nós só estamos 
aceitando transferências de outros 
municípios .Se houver procura, 
nós recebemos estes estudantes.  
Historicamente existe uma maior 
demanda de procura por vagas no 
mês de novembro, por conta da 
proximidade do verão que atrai tra-
balhadores para o período de vera-
neio", constata Jucélia. Entretanto, 
o sistema municipal de educação 
tem enfrentado problemas com as 

atuais aulas online - problema de-
corrente, principalmente, da baixa 
participação dos alunos no retorno 
das tarefas não presenciais (con-
forme constatado pelos educado-
res de Torres, em reuniões recen-
tes com a Secretaria de Eduação).

Neste momento atual muita 
coisa está mudando, sendo que 
uma das realidades constatadas a 
nível nacional é a crise econômica 
causada pela pandemia do novo 
coronavirus - que está provocando 
uma grande migração de alunos 
da rede privada para a publica. Ou 
seja, o cenário atual na educação é 
de mudanças (em meio a não ocor-

rência de aulas presenciais) e ainda 
é cedo para prognósticos realistas 
quanto a situação em Torres .

Este aumento da população 
no litoral -  que nos últimos me-
ses chegou a crescer quase 100%, 
conforme estudo da Amlinorte 
(Associação dos Municípios do 
Litoral Norte) - deve incidir dire-
tamente na economia da região, 
com a tendência aumento positi-
vo do consumo. Mas isto também 
é algo que só o tempo (e um even-
tual avanço no enfrentamento do 
Coronavírus) poderá dizer.

*editado por Guile Rocha

A questão das Escolas

Matheus Sartoti, da Infinity Imobiliária Digital, indica que 
momento está propício para comprar um imóvel
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Em sua 7ª edição, Dado Bier Pampa Barrels abre inscrições

Desenvolvido pelo surfista 
gaúcho Thiago Rausch, o Dado 
Bier Pampa Barrels chega a sua 
7ª edição consecutiva. A Maior 
Competição Interativa de Surf 
do Sul do Brasil e uma das maio-
res ferramentas de fortaleci-
mento do surf gaúcho contem-
porâneo começou oficialmente 
no mês de julho, distribuirá mais 
de R$15 mil em prêmios em di-
versas categorias e receberá ins-
crições até 1º de outubro.  

O campeonato consiste em 
surfistas terem seus tubos regis-
trados em foto ou vídeo e pos-
teriormente serem enviados à 
organização do evento. Uma vo-
tação escolhe o vencedor. Qual-
quer surfista brasileiro ou do ex-
terior pode participar, desde que 
a onda tenha sido surfada dentro 
dos limites do Rio Grande do Sul. 

Principal categoria do even-
to, o Tubo do Ano no Rio Gran-
de do Sul, vai premiar o surfista 
campeão com RS2  mil em di-
nheiro e com R$1 mil o cinegra-
fista autor do vídeo. Diga-se de 
passagem, 2020 tem sido o ano 
com os melhores swells e tubos 
já vistos nos últimos anos no es-
tado, inclusive com repercussão 
nacional. Será uma épica com-

petição.
Já na categoria 'Tubo Around 

The World' acontecerá a princi-
pal mudança no formato de anos 
anteriores. Como a maioria das 
trips internacionais foram can-
celadas devido a pandemia de 
Covid-19, os tube riders gaúchos 
são convidados a resgatarem os 
vídeos de seus melhores tubos 
de todos os tempos. Ou seja, 
provavelmente surgirá o tubo 
mais insano da história de uma 
surfista gaúcho pelo mundo.

Além das disputas interati-
vas, o prêmio “Destaques do 
Ano“, nas categorias Masculino 
(Profissional), Feminino, Surf 
Adaptado e Sub-16, homenageia 
os atletas que melhor represen-
taram o surf gaúcho durante o 
ano, fechando a celebração com 
chave de ouro.

Os troféus do Dado Bier Pam-
pa Barrels 2020 serão confec-
cionados de maneira exclusiva 
pelos artistas André Chiesa, Dar-
cius Rosback, Iuri Silva e Sarah 
Rocha, outra marca registrada 
do projeto, assim como a pro-
dução de conteúdo, que será 
ainda mais potencializada com 
este período de distanciamento 
social.

Todas as inscrições, tanto de 
fotos como de vídeos, são gratui-
tas e podem ser feitas pelo e-mail 
pampabarrels@gmail.com, sen-
do divulgadas no decorrer do 
período nas mídias do Pampa 
Barrels e marcas parceiras; os 
finalistas de cada categoria se-
rão julgados por um júri espe-
cializado (vídeos) e o público do 
projeto (fotos). Como participar, 
regulamento e mais informações 
em www.pampabarrels.com.

Dado Bier Pampa Barrels 2020
Apresentação: Doctor Clin
Patrocínio: Mormaii, Proibt 

Wave, Trench Town Surfboards 
e Infinity Imobiliária Digital

Realização: Pampa Barrels e Kamali

Categorias: - Tubo do Ano 
(registro em vídeo); - TbTubo 
Around The World (registro em 
vídeo); - Foto do Ano; - Desta-
ques do Ano (Masculino, Femi-
nino, Sub-16 e Surf Adaptado); 

* Período para captação e en-
vio das imagens: de 01/11/2019 
à 01/10/2020.

*informações de AZ 
Press Brasil

Maior competição interativa de surf do país distribuirá mais de R$ 15 mil em premiação tanto para surfistas quanto cinegrafistas
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Na tarde desta última sexta-fei-
ra, 24 de julho, comerciantes de 

Torres realizaram carreata pelas 
principais ruas da cidade reivin-

dicando a abertura do comércio. 
Os participantes saíram às 14h 

do Parque do Balonismo e encer-
raram o movimento em frente 
à Prefeitura ao redor das 16h. O 
prefeito de Torres, Carlos Souza, 
acompanhado de secretários mu-
nicipais, foi ao encontrou do grupo 
em frente à sede administrativa, 
"deixando mais uma vez, com cla-
reza, de que cumprindo as regras 
sanitárias, a Prefeitura de Torres é 
favorável à abertura do comércio". 
O movimento foi promovido pela 
Associação Comercial de Torres, 
ASCOMT.

Recentemente, o prefeito e o 
vice-prefeito Fábio Amoretti ma-
nifestaram-se favoráveis à aber-
tura do comércio local desde que 
cumpridas todas as exigências sa-
nitárias, como o uso de máscara, 
a aplicação do álcool gel, o distan-
ciamento social e o número limita-
do de pessoas.. De acordo com o 
Carlos Souza, o comércio local já 
cumpre com todas as normas, sen-
do o único setor da economia pre-
judicado. A gestão municipal tem a 
clareza de que deva ser outorgado 
à Associação dos Municípios do 
Litoral Norte e aos prefeitos a res-
ponsabilidade da aplicação do dis-
tanciamento conforme a realidade 
de cada município.

A carreata dos comerciantes 
teve o propósito de pleitear a fle-
xibilização da bandeira vermelha 
do modelo de distanciamento so-
cial controlado pelo Governo do 
Estado e ainda apoiar a iniciativa 
da Prefeitura de Torres que apre-
sentou a mesma solicitação nos 
últimos dias ao presidente da As-
sembleia Legislativa, deputado Er-
nani Polo, pedindo que o mesmo 
intervenha junto ao Governador e 
ao Comitê de Crise para uma rea-
valiação na bandeira vermelha.

O movimento foi tranquilo, re-
cebendo a apoio da população e 
de vereadores presentes. O pre-
feito está convicto de que a cadeia 
produtiva do comércio precisa vol-
tar ao novo normal, amenizando 
o prejuízo das empresas e dimi-
nuindo com o número de desem-
pregados. A Prefeitura aguarda 
a posição do Governo do Estado. 
No que for concedida autonomia 
para a Associação dos Municípios 
do Litoral Norte e aos prefeitos, a 
Prefeitura de Torres junto ao Co-
mitê de Crise da Covid-19 fará uma 
reestruturação na reabertura do 
comércio local. Antes disto, nada 
pode feito sob pena de crime de 
responsabilidade.

TORRES

Em carreata, empresários reivindicam 
pedido de abertura do comércio local

Guarda Municipal recebe doação 
de rádios de comunicação para 
fortalecer combate à Covid-19

Na tarde de 23 de julho, a 
Guarda Municipal da Prefeitura 
de Torres recebeu a doação de 
dez rádios de comunicação da 
R Dimer Incorporadora e Cons-
trutora. A empresa procurou 
o município para somar-se às 
iniciativas de enfrentamento à 
Covid-19 na cidade.

Os equipamentos foram en-
tregues no gabinete do prefeito 
Carlos Souza pelo representan-
te da empresa, Marcel Mesqui-
ta. São dez rádios Baofen com 

12 km de alcance para comuni-
cação interna da Guarda Muni-
cipal de Patrimônio.

O prefeito agradeceu e sa-
lientou a importância das par-
cerias principalmente em mo-
mentos de crise como o que 
estamos vivendo. Conforme o 
diretor da GMP, Jairo Morelli, 
o rádio comunicador será de 
extrema importância para as 
ações que o município vem re-
alizando no combate ao coro-
navírus.

Na sexta-feira (24) pela tarde, os participantes saíram do Parque do Balonismo e encerraram o movimento em frente à Prefeitura
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 COISAS DO COTIDIANO TORRENSE 

Torres iniciou seu ciclo como praia de lazer nos 
primeiros anos do século XX atraindo os parcos 
turistas de banhos terapêuticos. Os primitivos tu-
ristas eram basicamente os serranos, que desciam 
a serra para os seus banhos de mar. Naquela épo-
ca não havia infraestrutura para receber estes tu-
ristas, que se dispersavam entre pensões e casas 
de aluguel. Eles ficavam em Torres, normalmente, 
até tomarem os nove banhos recomendados. 
Eram nove banhos, tomados sempre de madruga-
da, que garantiriam aos serranos saúde para res-
tante do ano. Feito isso, retornavam à serra. 

Mais tarde, em 1915, é que a pequena vila co-
meçou a se transformar através do famoso Bal-
neário Picoral, um verdadeiro empreendimento 
balnear. 

Este empreendimento turístico trouxe para a 
cidade um grande número de pessoas interessa-
das nesses banhos matinais, muitos de uma só 
vez. O hotel Picoral chegava a trazer para a vila de 
Torres uma quantidade superior a 500 pessoas, 
sendo necessário um cuidado especial quanto à 
segurança nos banhos de mar. Esses banhos, que 
aconteciam pela manhã sempre no mesmo horá-

rio. Isso ocasionava um acúmulo de banhistas to-
dos no mesmo lugar e ao mesmo tempo, aumen-
tando o perigo de acontecer algum afogamento. 

O que de fato um dia aconteceu. Na verdade, 
foram dois afogamentos, um turista e um garçom. 
O que levou o empreendedor José A. Picoral a 
adotar uma solução já conhecida em outros bal-
neários pelo mundo: a contratação de um guarda-
vidas. Até aquele momento, em Torres, a seguran-
ça não era feita por uma pessoa qualificada para 
isso, pois nem existia a atividade na época. Os 
primeiros guarda-vidas surgiram lá na França, em 
1865 e somente em 1901 foram reconhecidos co-
mo de utilidade pública. 

Torres, através do Picoral, foi o primeiro bal-
neário do litoral gaúcho a utilizar um Guarda-vidas 
em suas praias, sendo mais tarde seguido pelas 
outras. Para isso, em 1929, ele contratou um pes-
cador conhecido na região, o seu Edmundo, um 
grande nadador com experiência nas águas do 
mar torrense. Com o tempo, outros pescadores 
foram recrutados por Picoral para exercerem a 
atividade de Guarda-vidas, mantendo assim seus 
hóspedes seguros até o ano de 1941, quando o 

hotel encerrou suas atividades.  
A partir deste ano as águas torrenses ficaram 

sem um Guarda-vidas contratado, e só em 1969 é 
que foi implantado o novo serviço de salva-vidas 
na cidade oferecido, desta vez, pela SAPT. 

No restante das praias do Rio Grande do Sul, 
essa proteção também era feita por pescadores 
principalmente no início da década de 50. E dife-
rentemente dos pescadores (Guarda-vidas) con-
tratados por Picoral, estes outros não eram remu-
nerados, postavam-se à beira da praia sem nenhu-
ma retribuição além do reconhecimento público da 
coragem e do espírito de humanidade. 

No dia 28 de dezembro de 1970, a Brigada Mili-
tar encampou o serviço de Salva-Vidas, com a 
primeira turma de policiais militares formados em 
Porto Alegre exclusivamente para este trabalho. O 
então novo Serviço de Salvamento em todas as 
praias litorâneas foi chamado de “Operação Golfi-
nho”, e funciona assim até hoje.  

Fontes: https://www.brigadamilitar.rs.gov.br/50-operacao-
golfinho; MURI, Guido. Remembranças: As vivências de uma 
comunidade. Porto Alegre: Pallotti, 1996. FESTUGATO, 
Eduardo S. Torres de Antigamente: crônicas e memórias. 
Caxias do Sul, 1994. 

O  homem e o mar sempre 
estiveram em interação. O 
mar sempre exercendo seu 

fascínio seja na busca por novos rumos ou co-
mo fonte de alimentação. Com o avançar da 
civilização, o mar começou a ser utilizado tam-
bém para o lazer, primeiramente para os mais 
abastados e mais tarde por todas as classes 
sociais. 



32 A FOLHASexta-Feira, 31 de JULHo de 2020


